
'К Пролетарии всех стран, соединяйтесь! УКАЗ
Президиума Верховною Совета СССР

Н. Н. Чебух — заместитель заведующей секцией га
строномических товаров магазина № 20 «Универсам». 
Отличник советской торговли, ударник коммунистиче
ского труда, наставник молодежи, Нина Николаевна чет
верть века отдала работе в торговле. Она награждена 
медалью «За доблестный труд».

Фото В. Казанцева.

О назначении выборов в Верховный 
С о в е т  СССР д е с я т о г о  созыва

В соответствии со статьей 90 Конституции (Ос
новного Закона) СССР и статьей 12 Закона СССР 
«О  выборах в Верховный Совет СССР» Президиум 
Верховного Совета СССР постановляет:

назначить выборы в Верховный Совет Союза Со
ветских Социалистических Республик десятого созы
ва на воскресенье, 4 марта 1979 года.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ. 

Москва, Кремль.
13 декабря 1978 г.

л о с и н н ю

С Е Г О Д Н Я  

В НОМ ЕРЕ:
Д  РЕШЕНИЯ НОЯБРЬ

СКОГО ПЛЕНУМА ЦК 
КПСС — В ЖИЗНЬ!

Д  РАССКАЗЫВАЕМ О 
ДЕЛЕГАТАХ ОБЛАСТНОЙ 
ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕН
ЦИИ

В Президиуме Верховного Совета СССР 
Об р а з о в а н и е  и з б и р а т е л ь н ы х  о к р у г о в  

по в ы б о р а м  в С о в е т  С о ю з а
В соответствии со статьей 110 Конституции 

СССР и на основании статей 13 и 14 Закона СССР 
«О  выборах в Верховный Совет СССР» Президиум' 
Верховного Совета СССР Указом от 13 декабря 
1978 года образовал 750 избирательных округов тю 
выборам в Совет Союза Верховного Совета СССР, в 
том числе по Томской области:

313. Ленинский избирательный округ (центр —-• 
г. Томск).

Ленинский район города Томска, город Асино и 
районы: Асйновскйй, Зырянский, Тегульдетскяй и 
Томский.

314. Томский избирательный округ (центр—
г. Томск).

Районы города Томска Кировский и Советский.
315. Колпашевский избирательный округ (центр

— г. Колпашево).
Города Колпашево, Стрежевой и районы: Алек

сандровский, Бакчарский, Верхнекетскнй, Каргасок- 
ский, Кожевниковский, Колпашевский, Кривощеин- 
ский, Молчановский, Парабельский, Первомайский. 
Чаинский и Шегарский.

О б р а з о в а н и е  и з б и р а т е л ь н ых  о к р у г о в  
по выборам в Совет Национальностей
В соответствии со статьей 110 Конституции СССР 

и на основании статей 13 и 15 Закона СССР «О  
выборах в Верховный Совет СССР» Президиум Вер
ховного Совета СССР Указом от 13. декабря 1978 
года образовал 750 избирательных округов по вы
борам в Совет Национальностей Верховного Совета 
СССР, в том числе

21, Новосибирский избирательный округ (центр
— г. Новосибирск).

Новосибирская и Томская области..

В строительном управле
нии № 11 треста Томск- 
жилстрой бригада камен
щиков Геннадия Петровича 
Бычкова на самом хорошем 
счету. Бригада комплексная 
-— в ней около сорока чело

век, и каждый в полной ме
ре заслуживает того, чтобы 
считаться достойным чле
ном коллектива. Здесь са
мая высокая дисциплина 
труда: прогул или опозда
ние на работу — ЧП. Все в

бригаде владеют смежными 
профессиями, имеют высо
кие разряды.

Высокая организация про
изводства, мастерство и на
стоящая трудовая дисципли
на позволили коллективу 
досрочно завершить зада

ния и трех лет пятилетки, и 
текущего года. Сейчас 
бригада работает на строи
тельстве общежития по 
улице имени Лазо, где бу
дут жить молодые специа
листы Томского нефтехими
ческого комбината. Бригада 
настроена и этот объект 
сдать гораздо раньше наме
ченного срока.

А. ПОЛТОРАК.

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
(16809) ф  Цена 2 коп.

И  в н о в ь  в п е р е д и  м о л о д е ж ь
На строительстве Томско

го нефтехимического ком
бината широко развернуто 
социалистическое соревнова
ние среди всех бригад, уча
ствующих в грандиозной 
стройке. Каждую неделю 
специальная комиссия под
водит итоги. И практически 
каждый раз победителями

выходят комсомольско-мо
лодежные коллективы. Это 
понятно, ведь стройка но
сит имя Всесоюзной удар
ной комсомольской, значит, 
и запевалами во всех трудо

вых делах является моло
дежь.

Вот и по итогам прошед
шей недели лучшими при
знаны бригады под руковод
ством Ю. Кайды из СМУ-14,

В бригаде мастера Евге
ния Фомича Федюшкина 
есть правило: каждый ра
бочий на буровой должен 
уметь выполнять все опера
ции. Верховой ты или бу
рильщик, мастер или пом
бур -— умей в любое время 
встать к лебедке, работать 
на дизелях и даже варить 
обед. Мало ли чего не бы
вает в напряженной, ото
рванной от Большой земли 
жизни нефтеразведчиков.

Борис Кузнецов — бу
рильщик. Это значит, что 
он руководит одной из вахт 
бригады. И поскольку ма
стер не может постоянно 
находиться на буровой, то 
на бурильщиках лежит в 
основном забота и о произ
водстве, и о быте людей-.-

Борис — коренной сиби
ряк, родился и вырос в Кар- 
гасокском районе. И судьба 
его одновременно и простая, 
и сложная, как у тысяч 
сверстников. Школа, армия, 
работа. Вроде бы все просто 
и последовательно. Однако 
на каждом этапе Борис про
ходил определенную закал
ку, шаг за шагом продви
гался он к самому себе, к 
тому Борису Кузнецову, ко
торым он теперь стал.

А  стал он настоящим спе
циалистом бурового дела. 
Его вахта—одна из лучших 
в бригаде, и годовой план 
она выполнила по проходке 
скважин еще в конце ок
тября.

— От чего зависит успех 
в бурении? — спросили у 
Кузнецова.

— От отношения к работе 
прежде всего, — ответил он, 
не задумываясь. И добавил: 
— А еще от хозрасчета.

X. Габсалямова из СМУ-11 
и С. Демидова из СМУ-14.
На трудовых календарях
этих коллективов — 1979 
год.

В. НИКОЛАЕВ.

В Западной нефтеразве
дочной экспедиции все 
бригады работают по методу 
Злобина. Здесь лучше, чем 
в других подразделениях 
геологического управления, 
освоен бригадный подряд, 
последовательнее внедря
ются передовые методы 
труда, ведется производст
венная и экономическая 
учеба буровиков. И не. слу
чайно ЗНРЭ — лучшая s 
управлении. Лучшая в Ми
нистерстве геологии РСФСР:

— Борис, чем же все-таки 
привлекла профессия буфо- 
вика?

— Мне кажется, любая
работа, если она дает удов
летворение, — уже хороша. 
Можно быть недовольным 
собой в этой работе, желать 
лучших результатов, искать 
резервы, а это значит,
что ты -не равнодушен к 
своей профессии. И, пожа
луй, самое главное — это 
коллектив, с которым ты 
работаешь. Я, например, 
нашу бригаду никогда не 
поменяю на другую. А  ма
стера такого, как наш, по 
опыту, человеческим каче
ствам лучше и не найти.

Этот разговор произошел 
на буровой Зимней площа
ди, когда бригада досроч
но заканчивала проход
ку скважины. Сейчас здесь 
работают уже испыта
тели. Все надеются на ус
пех. А успех у нефтеразвед
чиков — это открытие ново
го месторождения нефти 
или газа. Каждый день ин
тересуется делами испыта
телей и Борис Кузнецов, 
для которого каждый новый 
фонтан — знаменательное 
событие в жизни.

ю. Х А т г а т о в .
* *- *

НА СНИМКЕ: бурильщик 
Б. Кузнецов.

Фото А. Филиппова.
Каргасокский район.

Наш современник Б у р и л ь щ и к
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НОВЫЕ РУБЕЖИ 
СОВЕТСКОЙ РОССИИ

Верховною Совета РСФСР
На пороге четвертого года 

десятой пятилетки трудя
щиеся Российской Федера
ции полны решимости при
умножить достижения рес
публики в дальнейшем ро
сте экономического и обо
ронного могущества Роди
ны, повышении благосостоя
ния, уровня духовной жиз
ни народа.

Новый прилив творческой 
энергии вызвали в трудо
вых коллективах решения 
ноябрьского (1978 г.) Плену
ма ЦК КПСС, выступление 
на нем Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного 
Совета СССР товарища Л. И. 
Брежнева, материалы деся
той сессии Верховного Со
вета СССР.

15 декабря в Большом 
Кремлевском дворце сессия 
Верховного Совета РСФСР 
продолжила обсуждение до
кладов о Государственном 
плане и бюджете РСФСР на 
1979 год.

Депутаты продолжитель
ными аплодисментами
встретили товарищей А. П. 
Кириленко, Г. В. Романова, 
М. А. Суслова, Д. Ф. Усти
нова, П. Н. Демичева, В. В. 
Кузнецова, М. С. Соломен- 
цева, И. В. Капитонова, 
В. И. Долгих, Я. П. Рябова.

Председатель Верховного 
Совета РСФСР В. А. Ко
тельников открывает засе
дание.

В прениях по докладам о 
Государственном плане эко
номического и социального 
развития РСФСР на 1979 
год и о ходе выполнения 
Государственного плана в
1978 году, о Государствен
ном бюджете РСФСР на
1979 год и об исполнении
Государственного бюджета 
за 1977 год выступили де
путаты: прядильщица бу
магопрядильной фабрики 
№ 2 Ореховского хлопчато
бумажного комбината им. 
К. И. Николаевой В. Е. Лок
тева, заведующая молочно
товарной фермой колхоза 
им. Свердлова Воронежской 
области В. В. Фабрицкая, 
Председатель Совета Мини
стров Якутской АССР И. И. 
Петров, заведующая хирур
гическим отделением Чи
тинской областной больни
цы им. В. И. Ленина М. И. 
Загребина, министр авто
мобильного транспорта
РСФСР Е. Г. Трубицын и 
другие.

Они сосредоточили внима
ние на проблемах дальней
шего подъема экономики, 
вопросах социального раз
вития республики. По-дело
вому, с большой заинтере
сованностью полномочные 
представители народа опре
деляли конкретные рубежи 
в борьбе за успешное вы
полнение заданий десятой 
пятилетки, полное исполь
зование резервов, эффек
тивность и качество работы, 
за плановую, производст
венную и трудовую дисцип
лину.

Депутаты предлагали ут
вердить Законы о Государ
ственном плане и бюджете 
республики на 1979 год.

Заключительное слово 
произнес заместитель Пред
седателя Совета Министров 
РСФСР, председатель Гос
плана республики депутат 
Н. И. Масленников. Сессия 
единогласно приняла Закон 
о Государственном плане 
экономического и социаль
ного развития РСФСР на 
1979 год и постановление о 
ходе выполнения Государ
ственного плана экономиче
ского и социального разви
тия РСФСР в 1978 году.

Затем с заключительным 
словом выступил министр 
финансов РСФСР депутат 
А. А. Бобровников. Едино
гласно принимается Закон 
о Государственном бюдже
те РСФСР на 1979 год. До
ходы и расходы бюджета с 
учетом внесенных измене
ний и поправок утверждены 
в сумме 68.165.961 тысяча 
рублей. Принимается по
становление об утвержде
нии отчета об исполнении 
Государственного бюджета 
РСФСР за 1977 год.

С докладом по четвертому 
вопросу повестки дня — о 
проекте Закона РСФСР «Об 
охране и использовании па
мятников истории и куль
туры» выступил замести
тель председателя Комис

сии Верховного Совета 
РСФСР по народному об
разованию, науке и куль
туре Г. А. Николаев.

Неиссякаемым кладезем 
знаний, опыта, народной 
мудрости, сказал он, явля
ются памятники нашей ис
тории и культуры. Они — 
яркое свидетельство вклада 
советского народа в миро
вую цивилизацию, мо
гучий морально-нравствен
ный потенциал для воспи
тания нового поколения, 
особенно молодежи, в духе 
любви к Родине. Сбереже
ние памятников — это дань 
глубокого уважения к пред
кам, к тем, кто беззаветно 
трудился во славу Родины, 
кто отдал за нее самое доро
гое — жизнь. И Советская 
страна хранит свое славное 
прошлое. Ярчайшим под
тверждением отношения на
шего государства к сбереже
нию культурного наследия 
являются спасение и восста
новление памятников, раз
рушенных в годы Великой 
Отечественной войны. Мно
гие из них находились на 
грани полной утраты. Се
годня они вновь возрожде
ны и вошли в культурный 
фонд страны, сокровищницу 
мировой культуры, восхи
щая нас не только великим 
мастерством их создателей, 
но и подвигом советских 
людей, возвративших на
роду жемчужины русской 
архитектуры и искусства.

Российская Федерация, 
сказал далее докладчик, об
ладает поистине неисчерпа
емыми историко-культурны
ми ценностями, оставленны
ми нам предыдущими поко
лениями. И х . сокровищница 
непрерывно пополняется 
памятниками, рожденными 
великой историей советского 
общества, строительства 
коммунизма. К настоящему 
времени в Российской Фе
дерации под государствен
ной охраной находится 
около 26 тысяч памятников 
истории, археологии, градо
строительства и архитекту
ры, искусства. Около 20 
миллионов ценнейших экс
понатов насчитывается в 
музеях. В государственных 
архивах сконцентрировано 
более 76 миллионов дел, ко
торые содержат ценные до
кументы, составляющие 
почти половину всего ар
хивного фонда страны.

Всему миру известны па
мятники и памятные ме
ста, связанные со светлым 
образом В. И. Ленина в 
Ульяновске,' Шушенском и 
многих других местах. 
Символом величайшего со
бытия в истории человече
ства стали Смольный и 
крейсер «Аврора». Бессмер
тие боевых подвигов за 
свободу и независимость 
Отечества воплотили в себе 
Куликово поле, Бородино, 
Волочаевская сопка, Мамаев 
курган, Курская дуга, Зеле
ный пояс славы-Ленинграда 
и многие, многие другие. 
Огромное значение для со
ветской науки и культуры 
имеют археологические па
мятники, важнейшие, а 
подчас и единственные ис
точники изучения ранних 
периодов истории нашей 
Родины.

Охрана памятников явля
ется важнейшей задачей 
государственных органов и 
общественных организаций. 
Только в Российской Феде
рации за годы Советской 
власти было принято более 
70 государственных актов, 
регулирующих вопросы, 
связанные с охраной и ис
пользованием памятников 
истории и культуры. Круп
ным шагом в развитии за
конодательства в этой об
ласти явилось принятие 
Закона Союза ССР «Об ох
ране и использовании па
мятников истории и куль
туры». Обсуждаемый ныне 
проект Закона РСФСР пол
ностью соответствует союз
ному Закону, в нем учтены 
также положения новых 
Конституций СССР и 
РСФСР.

Основой проекта, под
черкнул докладчик, являет
ся положение о .том, что па
мятники истории и куль
туры являются достоянием 
народа и охраняются госу
дарством, В нем воплощены 
идеи Б. И . Ленина о береж

ном отношении к культур
ному наследию, эффектив
ном использовании памят
ников в идейно-воспита
тельных целях.

В большинстве автоном
ных республик, краев и об
ластей после выхода союз
ного Закона были приняты 
меры, направленные на 
дальнейшее улучшение де
ла охраны памятников .ис
тории и культуры. Хорошие 
результаты достигнуты в 
Москве, Ленинграде, Бурят
ской и Мордовской авто
номных республиках, Вла
димирской, Новгородской, 
Пензенской, Томской и дру
гих областях. Прекрасный 
пример государственного 
подхода к этим вопросам 
показывает Новороссийск, 
где проводится большая ра
бота по наведению долж
ного порядка в охране па
мятников, отражающих бес
примерный подвиг защит
ников Малой земли, геро
изм советских воинов в бо
ях за. Новороссийск.

Вместе с тем оратор отме
тил, что не везде еще бе
режно относятся к истори
ко-культурному наследию. 
Равнодушие к этим вопро
сам наблюдается, в частно
сти, в Тамбовской и Липец
кой областях, где многие 
ценные памятники находят
ся в неудовлетворительном 
состоянии.

Факты пренебрежительно
го отношения к сохранению 
памятников истории и 
культуры, а порой и нару
шения законодательства в 
этой области должны стать 
предметом самого серьезно
го осуждения. Ни один та
кой факт нельзя оставлять 
без внимания со стороны 
местных советских органов.

Важную роль в сбереже
нии культурного наследия 
призваны играть Всероссий
ское общество охраны па
мятников истории и куль
туры, профсоюзы, молодеж
ные, творческие и другие 
общественные организации.

Одной из форм сохране
ния и активного использо
вания памятников является 
создание на их основе ре
гиональных музеев - запо
ведников, таких, как Влади
миро-Суздальский, Ростово- 
Ярославский, Смоленский, 
музеев деревянного народ
ного зодчества,. как Кижи в 
Карелии, Малые Корелы в 
Архангельской области и 
другие. Следует и дальше 
совершенствовать организа
цию музейного и турист
ского показа памятников, 
разрабатывать и использо
вать новые маршруты.

Жизнь ставит качествен
но новые задачи в деле ох
раны памятников. Назрела 
необходимость охранять це
лые комплексы и ансамб
ли, образцы городской заст
ройки. Такое расширение 
задач охраны памятников 
вызывается в первую оче
редь небывалым размахом 
современного градострои
тельства. Мы имеем немало 
примеров, когда разработка 
генеральных планов горо
дов и их. осуществление ве
дутся с учетом сохранения 
сложившегося характера 
городской застройки, сохра
нения памятников истории 
и культуры. Ценный опыт в 
этом деле накоплен в Ле
нинграде, где бережно отно
сятся к замечательным па
мятникам градостроительст
ва, в результате чего город 
полностью сохранил свое 
неповторимое своеобразие и 
красоту.

Сохранение памятников и 
их использование во многом 
зависит от эффективности 
постановки реставрационно
го дела в республике. Госу
дарство ежегодно расходует 
значительные средства на 
охрану и реставрацию па
мятников. Ассигнования, 
выделяемые за последние 
годы, выросли в четыре ра
за. В послевоенный период 
на эти цели израсходовано 
около миллиарда рублей.

Принятие Закона РСФСР 
«Об охране и использова
нии памятников историй 
и культуры», заявил в за
ключение докладчик, позво
лит значительно повысить 
уровень охраны памятни
ков в республике, обеспе

чить их широкое использо
вание в интересах совет
ского народа, явится круп
ным шагом в реализации 
социально-культурной про
граммы, принятой XXV 
съездом КПСС, проведении 
в жизнь соответствующих 
положений Конституций 
СССР и РСФСР.

Первым в прениях по до
кладу о. проекте Закона 
РСФСР «Об охране и ис
пользовании памятников 
истории и культуры» вы
ступил вице-президент Ака
демии наук СССР, предсе
датель Сибирского отделе
ния АН СССР депутат Г. И. 
Марчук. Он говорил об осу
ществлении большой ком
плексной программы, кото
рая носит название «Си
бирь». В нее органически 
вписываются мероприятия 
по изучению и охране 
культурного наследия. Си
бирские археологи и этно
логи трудятся вместе со 
строителями БАМа. На этой 
великой трассе они исследу- 
ют сохранившиеся поселе
ния первожителей Сибири, 
наскальные изображения, 
древние захоронения.

Оратор обратил внима
ние на некоторые проблемы 
в деле охраны и использо
вания памятников истории 
и культуры. К их числу де
путат относит организацию 
и развитие сети историко
архитектурных и этногра
фических комплексов. Один 
из комплексов сейчас соз
дается в Академгородке, где 
будут собраны уникальные 
памятники старины.

Об опыте, накопленном 
специалистами ' Владимир
ской области в деле учета, 
охраны, реставрации и ис
пользования памятников ис
тории и культуры, расска
зал председатель Владимир
ского облисполкома депутат 
Т. С. Сушков. Он отметил, 
что постоянная забота пар
тии и государства помогла 
сохранить и возродить к 
жизни такие шедевры древ
него зодчества, как храм 
Покрова на Нерли, Золотые 
ворота, город-памятник Суз
даль. Многочисленные ме
мориальные памятники, 
связанные с пребыванием 
на Владимирщине замеча
тельных людей, широко ис
пользуются в воспитатель
ной работе.-среди населения.

Овладение культурным 
наследием — важное и 
нужное дело. Сейчас охрана 
и использование памятни
ков истории представляет 
собой целое направление в 
культурном строительстве 
республики, сказал министр 
культуры РСФСР депутат 
Ю. С. Мелентьев. Министер
ство культуры в тесном со
трудничестве с местными 
партийными и советскими 
органами создало Всерос
сийское научно-производст
венное объединение «Росре- 
етаврация», которое ведет 
работу в 26 автономных рес
публиках, краях и областях. 
Начал действовать институт 
«Спецпроектрестав р а ц и я». 
Мы и впредь будем улуч
шать постановку проектного 
дела в этой области. Боль
шую работу проводит Все
российское общество охраны 
памятников истории и куль
туры. Оно играет все более 
заметную роль в патриоти
ческом и идейно-нравствен
ном Боепитании народа, осо
бенно молодежи, в проекте 
Закона РСФСР об охране 
и использовании памятни
ков истории и культуры на
шли достойное отражение 
исторический опыт, муд
рость нашего народа и 
неустанная забота Комму
нистической партии о его 
благе.

Внося предложения утвер
дить проект нового Закона 
РСФСР «Об охране и ис
пользовании памятников 
истории и культуры», депу
таты выражали уверен
ность, что его принятие бу
дет способствовать дальней
шему развитию социалисти
ческой культуры, обогаще
нию духовного потенциала 
советских людей — строи
телей коммунизма.

Сессия единогласно при
нимает Закон РСФСР «Об 
охране и использовании 
памятников истории и 
культуры» и постановление 
о порядке введения Закона 
в действие-

С докладом об утвержде
нии Указов Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
выступил секретарь Прези
диума Верховного Совета 
республики X. П. Пешков. 
Верховный Совет принял 
соответствующие Законы и 
постановление.

На этом девятая сессия 
Верховного Совета РСФСР 
девятого созыва закончила 
работу. (ТАСС).
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ПО СЛЕ ОТЧЕТОВ И ВЫ БОРОВ

КРИТИКОЙ?ч т о
— Обстоятельный, взыска

тельный разговор состоял
ся на районной партийной 
конференции, — начал бесе
ду с нашим корреспонден
том В. Мокрушиным второй 
секретарь Кировского рай
кома КПСС В. Абрамов.
— Естественно, коммуни
сты обсуждали проблемы, 
намечали меры по все
му комплексу вопросов, 
с о с т а в л я ю щ и х  жизнь 
крупного городского рай
она. Все они важные, на
сущные. Однако из всего 
многообразия проблем/ хоте
лось бы выделить одну, за
нимающую видное место в 
Отчётном докладе и выступ
лениях. Это качество про
дукции и труда.

Для начала — немного 
статистики, объясняющей 
положение дел. С начала пя
тилетки на предприятиях 
района число изделий, вы-
li iriniiitiif iiiriiiiiiiiiiiiiiiiiiiitiiitiiiiii ini riitiiiiilti iiiiiiiiikiiiiiiifiiiiiiiriiriiiiii riiiiiiiiiriririiiintiTtimTiiiiiimftif iiiiiiiiiiiiirniiitiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiTfiiiiiiiiiiiitiiiiiiiiTiiiiiiiiiiiiiiii<iiiiiiiirii(iiiiiiiiiiiiiiiui iiiiiiiiiiiiiiiiiitiiiiiiiiiifiitiliiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiitiiiiiiiuri

пускаемых с государствен
ным Знаком качества, вы
росло более чем в три раза 
и превысило нынче 300 
штук. Их доля в общем 
объеме продукции за эти го
ды увеличилась с 9 до
21 процента. Наиболее эф
фективно работает коллек
тив объединения «Контур», 
который в третьем квартале 
вышел по качеству на уро
вень конца пятилетки.
Здесь сейчас без малого по
ловина продукции выпу
скается с почетным пяти-, 
угольником. Успех обеспет 
чило то, что партийная ор-

стройщик объединения А. И. 
Дмитриева. Неплохие ре
зультаты коллектива «Сиб- 
электромотора» объясняют
ся также прежде всего уси
лиями коммунистов, их 
умением опираться на уче
ных политехнического ин
ститута в деле решения про
блемы качества.

Внимательное изучение, 
критических , замечаний, 
разработка мероприятий по 
реализации предложений — 
обязательное условие успе
ха. Эту простую истину от
лично усвоили в НИИ элек
тромеханики. На партий-'

ганизация объединения су-—  ных собраниях УподраЗДелё- 
меда мобилизовать в поход- 
за качество весь коллектив, 
создать на предприятии об
становку, раскрывающую - 
инициативу, зовущую к 
творчеству. Именно об этом 
говорила в своем выступле
нии на конференции на-'

нии и института „много .на
реканий ..было высказано по 
технической подготовке 
производства. После того, 
как критические -замечания 
обобщили и изучили, парт
ком счёл нужным посвя
тить этому вопросу специ

альное заседание. На нем 
были заслушаны Отчеты 
главных инженеров П. Ф. 
Маслова и А. И. Кривых, 
приняты конкретные реше
ния, которые должны повы
сить качество проектно-тех
нической документации, 
улучшить ремонт станочно
го оборудования, обеспече
ние технологической осна
сткой.

По-партийному принципи
ально отнеслись к мнению 
выступающих также на за
воде «Сибэлектромотор». 
Все критические замечания 
и предложения здесь рас
смотрены, по ним составлен 
план мероприятий, утвер
жденный парткомом. Реали
зация плана уже началась.

Активизируют свои дейст
вия коммунисты обувной . 
фабрики. На отчетно-выбор
ном собрании критике под
верглась фабричная группа

народного контроля, которая 
мало занималась качествен
ными показателями. Сейчас 
дозорными выбраны автори
тетные, деятельные люди. 
И хотя времени прошло 
немного, чувствуется, что 
контролеры стали активнее 
влиять на ход производства.

Приступили к выполне
нию критических замечаний 
и предложений коммунистов 
в объединении «Контур», на 
электротехническом заводе, 
на ряде других предприя
тий и организаций района.

Вместе с тем есть в рай
оне заводы, где партийные 
комитеты еще не нашли 
возможности заняться ана
лизом критики, прозвучав
шей в их адрес в отчетно- 
выборную кампанию. При
мером в кавычках может 
служить электромеханиче
ский завод. На отчетном пар
тийном собрании здесь вы
ступило одиннадцать чело
век — рабочие, специали
сты, организаторы произ
водства. Значительная часть 
выступлений была посвяще
на анализу' причин отстава
ния предприятия как по ко
личественным, так и каче
ственным показателям. Сле
сарь цеха пневмоинструмен
та А. Лютько тормоз в 
улучшении работы увидел

в непродуманное™ ремон
та станков; И. Ф. Сосин, на
ладчик, говорил о недостат
ках в технологическом обес
печении производства, о не
обходимости механизиро
вать контроль продукции. 
Критика острая, предмет
ная, предложения конкрет
ные. Прошло два месяца, а 
дело не двинулось. Критиче
ские замечания не изучены, 
план мероприятий по ним 
не составлен, естественно, 
не приступили здесь и к 
реализации предложений.

Немного отличается ситуа
ция, складывающаяся на 
заводе режущих инструмен
тов. Деловитости парткома 
хватило на то, чтобы обоб
щить критику и составить 
план мероприятий, до пре
творения его в жизнь дело 
пока тоже не дошло.

Секретари парторганиза
ций этих крупных заводов 

.В. В. Аньшин и А. П. Осин
цев объясняют это своей за
нятостью, текучкой. Вряд 
ли стоит доказывать несерь
езность подобного «объяс
нения».

Тянут с реализацией 
предложений также на за
воде стеновых материалов 
(секретарь партбюро Н. И. 
Гнитиев), на заводе крупно
панельного домостроения

(секретарь партбюро А. Д. 
Клочков). Особенно важно 
это для завода КПД, затя
нувшего освоение проектных 
мощностей. Партком домо
строительного комбината и 
его секретарь Г. П. Ивуш- 
кин недостаточно нацелива
ют руководителей, партбюро 
завода на изучение предло
жений коммунистов, выска
занных на партийных и ра
бочих собраниях.

Надо признать; во многих 
этих недостатках есть вина 
райкома партии, предъяв
ляющего мало требователь
ности к секретарям партор
ганизаций. В самое ближай
шее время мы исправим 
этот недостаток. Райком 
партии держит под контро
лем выполнение критиче
ских замечаний и предло
жений коммунистов.

Программу действий на 
ближайшие годы наметила 
районная партийная конфе
ренция. По всем поднятым 
на ней вопросам сейчас за
канчивается составление 
комплексного плана меро
приятий. Он будет обсуж
ден и утвержден на бюро 
райкома партии, которое 
планируется провести в 
третьей декаде декабря.

ЕСЯТЬ лет тому назад 
Татьяну Владимиров- 

| ну Калинину впервые 
избрали секретарем пар
тийного бюро волочильного 
цеха завода «Томкабель».

Большая честь, большое 
доверие. Товарищи поздрав
ляли ее, а она после собра
ния сильно расстроилась. 
Шутка ли, взять на свои 
плечи ответственность за 
дела и жизнь коллектива 
цеха. А  кто она? Всего лишь 
бригадир. За плечами ни ин
ститута, ни техникума. По
пробуй-ка, хотя бы на рав-

.тийного бюро и его секрета
ря.

На отчетно-выборном соб
рании Т. В. Калинина до
кладывала, что за последние 
два года в партию принято 
девять человек, в основном 
— рабочие, через комсомол, 
Теперь партийная прослой
ка в цехе составляет 18 про
центов. Первичная органи
зация продолжает расти.

За этим ростом стоит 
повседневная забота секре
таря о пополнении партий
ных рядов. Давно Татьяна 
Владимировна заприметила

Делегаты областной партийной конференции

П А Р Т О Р Г
КАЛИНИНА
ных, рассуждать о делах с 
мастерами да инженерами...

Правда, почти всю жизнь, 
начиная с военных лет, ра
ботая у станка, она была 
активной комсомолкой, 
трижды избиралась депута
том райсовета и возглавля
ла комиссию по жилью в 
профкоме завода — видно, 
высоко оценили коммунисты 
её работу в комсомоле. Зна
чит, запомнились в коллек
тиве ее депутатское беспо
койство, ответственное отно
шение к профсоюзным по
ручениям.

Спасибо, конечно, за дове-, 
рие, но все-таки страшнова
то. «Партийный секретарь! 
— выговорила она вслух и 
сказала себе: — Что же 
ты, Татьяна? Забыла разве, 
как писала в заявлении: го
това выполнить любое зада
ние партии? Вот и выпол
няй!».

.„Секретарь парткома
Объединения Сибкабель
Е. Е. Татаренко часто брала 
телефонную трубку, отвеча
ла на чьи-то вопросы, сове
товала, а положив трубку, 
продолжала наш разговор. 
Один из телефонных звон
ков ее особенно оживил. Она 
даже несколько раз вос
кликнула:

— Ну, ты, Таня, молодец! 
Молодец! Спасибо, что по
звонила. Непременно скажу 
всем секретарям в цехах — 
пусть и они это сделают.

Потом, обратившись ко 
мне, пояснила:

— Сразу чувствуется: се
кретарь партбюро вернулся 
из отпуска. Я—про Калини
ну. Готовит собрание по вы
полнению критических заме
чаний. сделанных на отчет
но-выборном.

Сразу же после собрания 
секретарь вместе с членами 
бюро разработала мероприя
тия по выполнению крити
ческих замечаний. Была 
учтена и критика в адрес 
цеха, высказанная с трибу
ны отчетно-выборного пар
тийного собрания объедине
ния.

— Сдыщали выступление 
Гимро из универсально-ка
бельного цеха? — отращива
ла секретарь У начальника 
цеха. — В самом деле, до ка
ких же пор мы будем по
ставлять катушки с повреж
денной проволокой? Можем 
мы устранить этот недоста
ток? Вот и запишем, чтобы 
механическая служба сдела
ла приспособления для 
плавного спуска скатов из 
цечи обжига.

И  так — по каждому кри
тическому замечанию.

На прошедшем же недав
но партийном собрании ком
мунисты вставали и докла
дывали: тормозное устрой
ство для скатов после обжи
га сделано, проволока не 
бьется, условия для профи
лактического ремонта стан
ков созданы. Усилила рабо
ту комиссия профилактики, 
мастера больше вниманий 
стали уделять вопросам вос
питания, Коммунисты взяли 
на себя ответственность за 
перевоспитание прогульщи
ков и пьяниц.

За каждой строкой прото
кола собрания — большая и 
напряженная работа пар-

молодую волочилыцицу 
комсомолку Альбину Лы- 
сак. Активная, принци
пиальная девушка, близ
ко к сердцу принимает 
дела производства. Не по
стесняется высказать крити
ку в глаза и начальнику- це
ха. И что важно, Крити
кой не ограничивается, а 
вносит предложения, как ис
править дело, а потом сама 
же участвует в их осуществ
лении.

' «Хороший человек, — ду
мала секретарь про Альби
ну. — В партию ей надо го
товиться». Стала оца ее все 
больше приобщать к обще
ственным делам: то поручит 
принять участие в подготов
ке вопроса на открытое пар
тийное собрание, то попро
сит провести беседу с моло
дым пополнением цеха.

А когда Альбина Лысак 
подала заявление в партию, 
то все сказали: «Да, она до
стойна звания коммуниста».

У  Т. В. Калининой нет 
приемных часов. Да она и 
не считает, что люди — кто 
с обидой, кто с просьбой, кто 
с предложениями — идут к 
ней «на прием». Для нее это 
не какой-то вид служебной 
деятельности, а часть ее 
жизни. Нет такого дня, что
бы она не обошла в цехе ра
бочие места, не поговорила с 
волочильщиками, не спроси
ла электриков, слесарей, 
как идет профилактический 
ремонт.

За такие обходы возника
ет много различных вопро
сов. Одни секретарь решает 
тут же, на месте, с другими 
идет к начальнику цеха. А 
иные выносит на обсужде
ние партбюро и партийного 
собрания. Долгое время на 
пропарке алюминиевой ка
танки в цехе была лишь од
на кран-балка. Это затруд
няло работу, делало ее небе
зопасной. Видя, что админи
страция цеха не может на
длежащим образом решить 
этот вопрос, секретарь вы
несла его на обсуждение 
партбюро, которое обрати
лось к главному инженеру 
и главному механику объе
динения с просьбой обору
довать еще один тельфер- 
ный путь. И секретарь не 
отступилась от главного ме
ханика, пока решение парт
бюро не было выполнено.

В алмазном отделении 
Татьяна Владимировна одна 
в нескольких лицах. Она и 
бригадир, и мастер, и конт
ролер, а порой и просто ста
ночница. С нее начинается 
и ею кончается изготовление 
волок для волочения прово
локи. Первую правительст
венную награду Татьяна 
Владимировна получила в 
1948 году как отличник со
циалистического соревнова
ния, вторую — орден Трудо
вого Красного Знамени — 
как передовой бригадир и 
хороший воспитатель кол
лектива. '

А  сама Татьяна Владими
ровна недовольна многими 
своими действиями,

— Не дело это, — рассуж
дает она, — когда я вмеши
ваюсь в  производственные 
дела, а мастер или механик 
лишь при сем присутствует. 
Больше пользы будет, если

мы поднимем ответствен
ность каждого работника за 
порученное дело.

И, как всегда, у Татьяны 
Владимировны за словом — 
дело. Ныне в цехе заведен 
такой порядок. Каждый ком
мунист в: течение -года дол
жен отчитаться на партий
ном собрании о своей про
изводственной и обществен
ной деятельности, спрос же 
с беспартийных инженерно- 
технических работников - 
на диспетчерских совещани
ях.

Хороший руководитель, 
партийный или Хозяйствен
ный, не тот, кто сам за все 
берется, сам все делает, а 
тот, кто способствует созда
нию в коллективе духа 
Творчества, атмосферы, рож? 
дающей инициативу, созна
ние ответственности за дела 
производства."

НА отчетно-выборном 
партийном г собрании 
секретарь партбюро; 

доложила, что комсомоль
ско-молодежные бригады 
волочильщиков, возглавляе
мые Копыловой, Хохловой, 
и Лаптевой, задание трех 
лет пятилетки выполнили к 
первой годовщине Консти
туции СССР. Мне было ин
тересно, как зародилась у 
бригад мысль взять такое 
обязательство? Какую роль 
сыграл в этом секретарь 
партбюро? Приятно было уз
нать, что инициатива , исхо- : 
дила от самих комсомольй Г 
цев. Правда, секретарь парт
бюро и сама надеялась, чтб 
они не останутся в стороне 
от соревнования под таким 
девизом. И все равно обра
довалась, когда девушки 
пришли к ней со своими за
думками. И вот тут зчке 
Татьяна Владимировна ‘ дала 
молодежной инициативе, 
как говорится, «хороший 
ход». Обязательства Комсо
мольске - молодежных 
бригад обсудили на заседа
нии партбюро, подумали об 
условиях, которые следовало 
создать бригадам. Главным 
из них было, пожалуй, обес
печение заготовкой. Погово
рили с рабочими на грубом 
волочении: не подведите
девчат! И  те не подвели. Вы
полняли задания на 110—115 
процентов.

— Ну что — я? говорит
Татьяна Владимировна. 
Разве во мне дело? Да вы
бери коммунисты сегодня 
секретарем лудильщика 
Егоркина, электрика Золо
тарева — и у них дело пой
дет не хуже.

Может быть. Егоркин и 
Золотарев — члены партбю
ро. Одйн — председатель 
группы народного контроля, 
другой отвечает за идеоло
гическую работу. Много во
просов по их инициативе 
было поднято и решено с их 
же участием. Это Борис Фе
дорович Егоркин по резуль
татам рейда народных конт
ролеров поставил вопрос о 
режиме работы роторных 
печей, так как в связи с их 
недогрузкой получался боль
шой перерасход электро
энергии. Он добился, что 
служба механика ликвиди
ровала потери смазочного 
материала. Борис Федорович 
сам предложил и. сам пере
мотал на тихом ходу катуш
ки со слипшейся проволо
кой, чем спас многие тонны 
продукции цеха. А Володя 
Золотарев хотя еще и мо
лод, но квалифицированно 
руководит учебой коммуни
стов и всего коллектива. Се
годня разве какой новичок 
еще не учится в цехе.

Много хороших, с чувст
вом большой партийной от
ветственности коммунистов 
работает рука об руку с 
Татьяной Владимировной. 
Это волочильщица Л. М. 
Зинникова — член цехкома,' 
технолог В. И. Флеминг — 
председатель цехкома. на
чальник цеха А. Ф. Катасог 
нов...

Двадцать шесть .коммуни-7 
стов в цехе. И за небольшим: 
исключением все они до
стойны отличной характери
стики. А  пот секретарем 
партбюро непременно выби
рают Татьяну Владимиров
ну. Наверное, потому, что 
она делает все возможное, 
чтобы отличную характери
стику заслужил каждый 
коммунист цеха.

Л. СЕЛИВАНОВ.

Р Е Ш Е Н И Я  
ПЛЕНУМА ЦК

Н О Я Б Р Ь С К О Г О  
КПСС ОБСУЖДАЮТ:

ПО ВСЕМ ОТРАСЛЯМ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА 
НАШЕЙ ОБЛАСТИ ПРО
ХОДЯТ СЕЙЧАС ПАРТИЙ
НО-ХОЗЯЙСТВЕННЫЕ АК
ТИВЫ, НА КОТОРЫХ ОБ
СУЖДАЮТСЯ ИТОГИ РА
БОТЫ НЫНЕШНЕГО ГОДА 
И НАМЕЧАЮТСЯ ПЛАНЫ 
НА БУДУЩИЙ. О НЕКО
ТОРЫХ ИЗ ЭТИХ АКТИ
ВОВ МЫ СЕГОДНЯ ИН
ФОРМИРУЕМ ЧИТАТЕ
ЛЕЙ.

К о о п е р а т о р ы
Об итогах выполнения 

плана и социалистических 
обязательств третьего года 
десятой пятилетки и зада
чах по дальнейшему улуч
шению торговли в свете ре
шений ноябрьского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС и X сес
сии Верховного Совета 
СССР шел разговор на ак
тиве кооператоров области. 
С докладом выступил пред
седатель правления облпот
ребсоюза Е. Я. £илаев.

В обсуждении' доклада 
приняли участие М. Г. Бей
деров, председатель Карга- 
еокского райрыболовпотреб- 
союза, А. В. Сысоев, дирек£; 
тор Колпашевского коопзве- 
ропромхоза, Л. С. Козина, 
продавец Шегарского рай
по, 3. Г. Юшина, заведую
щая производством отдела 
общественного питания Аси- 
новского райпо, М. М. Шев
цов, водитель автоэкспеди- 
ционной базы облпотребсо
юза, и другие.

Работники потребитель
ской кооперации области 
приняли социалистические 
обязательства на 1979 год.

А. ЯКУНИНА.

П о л и г р а ф и с т ы

Партийно - хозяйственный 
актив работников полигра
фии и книжной торговли 
был посвящен Итогам 1978 
года и задачам на предстоя
щий год в свете решений

ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Полиграфисты области 
успешно справились с пла
ном 11 месяцев. Сверх за
дания выпущено продукции 
на 40.000 рублей.

На месяц раньше срока 
выполнили задание трех лет 
пятилетки и работники 
Томского облкниготорга. 
Здесь нет ни одного пред
приятия, которое не спра
вилось бы с принятыми 
обязательствами.

В своем докладе началь
ник областного управления 
издательств, полиграфии и 
книжной торговли В. П. Ца
реградский указал на каче
ственные изменения, кото
рые произошли за послед
ние два года на предприя
тиях полиграфистов — зна
чительное улучшение мате
риальной базы, оснащение 
современным оборудова
нием, совершенствование 
организации труда. Он на
звал лучшие коллективы 
области, прежде всего — 
Бакчарскую типографию, 
добившуюся наилучших 
показателей. Ее работники 
в течение трех кварталов 
этого года удерживают пе
реходящее Красное знамя 
облисполкома и облсовпро- 
фа.

Докладчик и выступаю
щие подробно останови
лись на недостатках, ме
шающих достижению высо
ких производственных ре
зультатов. Речь шла в ос
новном о повышении каче
ства полиграфической про
дукции, культуры торговли.

На днях состоялся ' пле- - 
нум областного комитета 
профсоюза р а б о т н и к о в  
культуры. Он дал принци
пиальную оценку работы 
полиграфистов. На основе 
сделанных замечаний уп
равлением разработан план 
мероприятий по их устра
нению, приняты соответст
вующие решения о разви
тии социалистического со
ревнования, улучшении ус
ловий труда на предприя
тиях.

Участники собрания при
няли социалистические обя
зательства на 1979 год.

Л. ГОВОРОВА.

V
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Кинофикаторы
Состоялся партийно-хо- 

зййствекный актив работни
ков кино Томской области. 
Лучшие киномеханики, ра
ботники районных дирекций 
киносети, кинотеатров соб
рались на это совещание, 
чтобы подвести итоги ухо
дящего 1978 года и опреде
лить задачи на будущее.

В отчетном докладе на
чальника областного управ
ления кинофикации И. М. 
Толмачева было отмечено, 
что вся деятельность работ
ников кино области в 1978 
году определялась решения
ми XXV съезда КПСС, по
становлением ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему 
улучшению культурного об
служивания сельского насе
ления».

Под знаком пропаганды 
решений XXV съезда КПСС 
в жизнь в области прошло
два 'больший..КйНопраздни-
ка: творческий отчет кино
студии «Беларусьфильм» и 
праздник кино под девизом 
«Советские кинематографи
сты — труженикам Сибири 
и Дальнего Востока».

Более 80 кинофестивалей, 
тематических показов, не
дель, посвященных годов
щине Конституции, 60-ле
тию Ленинского комсомола 
и другим знаменательным 
датам в жизни нашей стра
ны, было организовано ра
ботниками кино для труже
ников нашей области.

Осуществляя решения
июльского (1978 г.) Пленума 
ЦК КПСС, кинофикаторы 
многое сделали для улуч
шения кинообслуживания 
нефтяных районов области, 
работников сельского хозяй
ства, лесной промышленно
сти.

Были названы лучшие 
киномеханики области:
М. Н. Костин и И. С. Анжин 
из Каргасокского района, 
И. Л. Васильев из Верхне- 
кетского района, А. М. Щер
баков, Ф. Е. Ветрук из Пер
вомайского района и дру
гие.

Были рассмотрены воп
росы организации социали
стического соревнования 
среди работников киносети, 
улучшения рекламы.

С удовлетворением было 
отмечено, что Томская об
ластная киносеть выполни
ла годовой план 10 декабря 
1978 года. Лучших резуль
татов достигли зырянская, 
первомайская, бакчарская 
и верхнекетская дирекции.

Работники кино приняли 
социалистические обяза
тельства на 1979 год, заклю
чили договор о социалисти
ческом соревновании с Ке
меровской областной кино- 
сетью.

Л. БОРОДИЧ.

Р а б о т н и к и

общественного
п и т а н и я

Прошел партийно-хозяй
ственный актив работников 
общественного питания об
ласти. С докладом о выпол
нении социалистических 
обязательств 1978 года вы
ступила и. о. начальника 
областного управления об
щественного питания Н. А. 
Чаплыгина. В прениях вы
ступили: директор томского 
треста столовых № 1 В. И. 
Карпов, инженер-технолог 
столовой №  44 г. Томска' 
Н. В. Левшина. повар ресто
рана «Север» Л. А. Ершова, 
председатель объединенного 
профкома ТТС № 3 К. П. 
Белова, повар с вахты Сай
га Белоярского орса Г. Н. 
Токаренко, заведующая 
производством комбината 
общественного питания ТПИ 
В. А. Манькова и др.

В выступлениях были 
подведены итоги работы в 
нынешнем году, отмечены 
недостатки в развитии сети 
предприятий общественного 
питания, их материальной 
базы. Обсуждались вопросы 
дальнейшего развития дие
тического питания, магази
нов кулинарии, специали
зированных ггоедприятий в 
г. Томске и области. Заин
тересованный пазговор шел 
о создании в областном цен
тре сБабпики для заготовки 
полуфабрикатов.

Участники актива позна
комились с работой лучших 
предприятий общественного 
питания г. Томска, для них 
был проведен семинар по 
ценообразованию.

Н. ВАСИЛЬЕВА.

ЭЛЕКТРОЛАМПОВЫЙ 
З А В О Д

Идущие впереди
Комсомольско - м о л о 

дежная бригада 19-й А 
линии сборочного цеха 
№  21, которую возглав
ляет коммунист В. Е. Ав- 
денков, хорошо известна 
на заводе. Она неодно
кратно одерживала пер
венство в соревновании 
комсомольско - молодеж
ных бригад предприятия, 
а также по профессиям. 
Монтажница 3. Колмо
горова признана лучшей 
по министерству.

Сейчас этот дружный 
коллектив, выступивший 
инициатором внедрения 
бригадного подряда на 
заводе, вновь подтвердил 
звание сильнейшего: до
срочно завершил план 
трех лет пятилетки и с 1 
декабря трудится в счет 
1979 года. 4

Свое пятйлетнее зада
ние сборщики 19-й А  ли
нии намерены завершить 
в третьем квартале 1980 
хода.

Труд во имя мира
Эта суббота была не

рабочим днем. Но кол
лектив завода встал на 
свои рабочие места: под
держав инициативу об
щественных организаций, 
совета ветеранов, он ре
шил потрудиться в Со
ветский фонд мира.

Дружно и организован
но поработали металло- 
заготовители из цеха 
№ 25, принявшие повы
шенное обязательство: 
выполнить - 8-часовое 
сменное задание за 7 ча
сов. Здесь особенно отли
чились настройщики ма
шин по изготовлению 
спиралей для автомо
бильных ламп П. Ка- 
пишников и А. Кравчен
ко, намотчицы спиралей 
А. И. Киселева и М. М. 
Дюкарева.

Хороших показателей 
добился и участок това
ров народного потребле
ния, также выполнив
ший 8-часовую програм
му за 7 часов.

Всего на субботнике 
было изготовлено 300 ты
сяч электроламп.

Благодарность 
в  а помощь
В сложных условиях 

возводили нынче кормо
цех в подшефном совхо
зе «Россия» Шегарского 
района строители и мон
тажники предприятия. 
Но, несмотря на это, 
справились с задачей.

Строительная бригада 
заЕода под руководством 
Н. Неделькина своевре
менно и с хорошим каче
ством подготовила поме
щение кормоцеха под 
монтаж, а бригада слеса
рей из цеха № 32, кото
рую возглавлял А. Т. Же- 
ляков, квалифицирован
но смонтировала обору
дование.

На днях руководство 
совхоза наградило груп
пу строителей и монтаж
ников завода почетными 
грамотами за большую 
помощь, оказанную хо
зяйству.

Доярка Вознесенской молочнотоварной фермы кол
хоза «Гигант» Шегарского района Наталья Ивановна 
Кириллова взяла обязательство надоить в этом году по 
3.600 килограммов молока на каждую фуражную корову. 
Гвардеец десятой пятилетки, она успешно достигает на
меченных рубежей. Н. И. Кириллова награждена медалью 
«За трудовое отличие».

Фото Е. Лисицына.

К А К  В А С  О Б С Л У Ж И В А Ю Т ?  О т чет  д епут ат а

ДВА ПОДХОДА
К службе быта отношусь 

без предубеждения. В ней 
немало людей, искренне лю
бящих свое дело, болеющих 
за престиж профессии. В 
этом меня убедил такой слу
чай. После того, как испор
тился телевизор, я обратил
ся в Томское телеателье по 
ремонту цветных телевизо
ров. Неисправность быстро 
устранили, но предупредили, 
что в кинескопе, видимо, 
есть дефект и изображение 
будет временами нечетким. 
Через некоторое время я 
случайно встретился с ма
стером, и он, узнав меня, 
поинтересовался результа
тами* своей работы. Я при
знался, что претензий к не
му нет, но изображение дей
ствительно порой подводит. 
Каким же было мое удивле
ние, когда однажды, не до
жидаясь приглашения, он 
приехал и отрегулировал те
левизор. Сейчас аппарат ра
ботает так, что и кинескоп 
пока менять не надо. Фами
лию мастера я узнал потом 
— это Виктор Нечаухин.

Под впечатлением этого 
случая я обратился в тими
рязевскую мастерскую с 
просьбой отремонтировать 
недавно купленную радиолу 
«Мелодия-104-стерео». Здесь 
также встретили меня веж
ливо, пообещали в течение 
десяти дней произвести га

рантийный ремонт. Но, увы, 
целый месяц — он пришел
ся на время моего отпуска— 
я почти каждый день захо
дил в мастерскую, но в от
вет слышал одни обещания. 
В конце концов неисправ
ную «Мелодию» унес домой.

В. ПАНЕВИН.
* * *

Мы связались по телефо
ну с мастером Тимирязев
ского филиала производст
венного объединения Томск- 
облТелеради о б ы т р е м о н т  
А. Б. Греховым.

— Действительно, — при
знался он, — ) выполнение 
заказа сорвано. Но это слу
чилось не по моей вине. Не 
оказалось запасных транзи
сторов, я надеялся получить 
их на базе, но не смог по
пасть в город (сломалась- 
машина). Все это я объяс
нил В. С. Паневину, но он 
меня не понял.

Случай и в самом деле 
неординарный. Но вряд ли 
происшедшее можно объяс
нить «странностью» заказ
чика. Скорее всего — бес
печностью мастера, зло
употребляющего терпением 
клиента. В результате — 
невыполненный заказ, ис
порченный отдых. Редакция 
надеется, что в объедине
нии Томскоблтелерадиобыт- 
ремонт внимательно отне
сутся к жалобе В. С. Пане- 
вина.

В красном уголке пред
приятия состоялся отчет 
депутата Томского город
ского Совета М. А. Золо
таревой перед избирате
лями завода.

Она рассказала о ходе 
выполнения государст
венного плана предприя
тиями промышленности, 
строительства, торговли, 
коммунального хозяйст
ва, о вопросах; которые 
решал исполком горсове
та.

Затем М. А. Золотарева 
отчиталась о работе не
штатного отдела горис
полкома, которым она 
руководит на; обществен
ных началах, о выполне
нии наказов избирателей.

Депутату был задан 
ряд вопросов.

Семейные апарты
На предприятии есть 

немало молодых любите
лей лыжного спорта. За 
последнее время здесь 
приобрели популярность 
и семейные старты. Так 
было и в минувшее воск
ресенье. Команду завода 
представляли 10 семей. 4 
из них — токаря цеха 
№ 22 Ю. С. Колобова, на
чальника производства 
В. И. Завершинского, ди
спетчера цеха № 21 В. Н. 
Плотниковой и началь
ника цеха № 20 К. Д. 
Бергера — завоевали па
мятные призы.
А. ДМИТРИЕВСКИЙ.

. у

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



■17 декабря 1978 года- .КРАСНОЕ ЗНАМЯ. 3

П О Ч ТА
ЗНАМЕНИ

ЭТОМ году я с семьей на Мамаевом кургане, как- 
проводия отпуск в го- то особенно остро почувст- 
роде-герое Волгограде, вовал свой неоплатный 

Посетили все памятные ме- долг перед этим человеком, 
ста. Нет смысла рассказы- Наш отец, Блохин Ни- 
вать, что такое Волгоград, колай Александрович,—жи- 
любому сердцу близок и до- -гель поселка Курлек Том- 
рог этот кусочек земли. Чтут ского района. Родился в 
и берегут люди эту святыню, многодетной семье. Он был вот в октябре 1943 года при 
Куда ни придешь: к мону- самым старшим. Его отец, выполнении задания он, ра-

Летом 1943 года его на
правили на офицерские 
курсы, после которых на
значили командиром взвода 
разведки в отдельную раз- 
ведроту седьмой гвардей
ской армии, которая дра
лась на Южном фронте. И

менту ли павших при 
обороне Царицына, 
или к братской моги
ле, где среди совет
ских героев покоится 
прах сына испанского 
народа, Героя Совет
ского Союза Рубенд 
Ибаррури, или к дру
гим памятникам вой
ны—всюду живые цве
ты. Сжимается серд
це, когда поднимаешь
ся на Мамаев курган.
Здесь особенно пони
маешь, какой ценой 
далась победа. С бо- 
лью вчитываешься в 
фамилии на черных плитах. 
И вот на двух из них — фа
милии наших земляков: 
знаменитый генерал Батюк 
и герой-артиллерист, вы-

М о й  о т е ц —  
Николай Блохин

некыи, попал в плен, 
а домой пришла похо
ронка...

За это время ему 
выпало пройти все 
круги ада. Освобожде
ние пришло вместе с 
Победой. Долгие меся
цы, проведенные в гос
питалях, и только в 
конце 1945 года он вер
нулся домой — изра
ненный и больной. 
Израненными верну
лись и его братья — 
Аркадий, закончивший 
войну штурмом Кениг
сберга, Павел и Семен,

Александр Сергеевич, вер- бравшие Берлин, 
нулся с первой мировой С тех пор прошло много
войны инвалидом, и Ни- лёт. V  всех выросли дети,
колаю пришлось с детских внуки и правнуки, которые 
лет привыкать к тяжелому работают в сельском хозяй- 

пускник Томского артилле- крестьянскому труду. Сроч- стве, в лесной промышлен- 
рийского училища Илья ную службу проходил на ности и т. д.
Шуклин. Дальнем Востоке кавалери- в чтом rn7IV v _п

И, может быть, впервые у стом. Когда началась Вели- дителей был золотой ю&£ 
этих мест я подумал, в ка- кая Отечественная война, лей _  ^  лет П рОЖИЛИ отец 
ком неоплатном долгу мы, он был уже отцом большого и мать что называется n v *  
молодые, перед теми, кто семейства. Воевал артилле- ша в ДуШу А вот сейчас Д19 
падал от пуль и разрыва ристом на Западном фронте декабря отцу исполняется 
снарядов, кто своей грудью в 166-й артиллерийской ди- ?0 ле£ Для нас это бол1- 
закрывал амбразуры. визии. Был помощником ко- шой гтазлник'

А ведь мы порой не заме- мандира взвода 21-й отдель- _
чаем их, теперь уже пожи- ной стрелковой бригады Се- в заключение хочу пере
дых, внешне ничем не при- веро-Кавказского фронта В дать от Йсей нашей много- 
метных людей. Но это они боях за Кавказ получил тя- семьи спасибо
завоевали и отстояли нам желое ранение но вскоре КПСС, правительству
свободу, мир. Для того, что- снова оказался в строю. По- н а х ^ м и ^ и к а х ^  ° B° ” ~ бы мы учились, работали, нах-фронтовиках.
наконец, жили. том опять тяжелое ранение: в  БЛОХИН

Я всегда любил своего потерял зрение. Вылечился, рабочий карандашной’ 
отца, гордился им, но там, и снова бои. фабрики.

Н Е Т  Ц Е Н Ы  Д О Б Р У

Д о р о га я  р е д а к ц и я . Н е с к о л ь к о  м е с я ц е в  н а за д , я  ' за к он , 

ч и л  Г П Т У -1 1 , гд е  п о л у ч и л  п р о ф е с с и ю  эл ект ром он т а ж н и ка  

и с р е д н е е  о б р а з о в а н и е . М о е  детство и  ю н о ш е с к и е  г о д ы  

с к л а д ы в а л и с ь  т рудно, вот п о ч е м у  о с о б у ю  ц ен н ост ь  д л я  

м е н я  предст авл яю т  чут кост ь и  за бо т л и вое  от н ош ен и е  
к о  м не.

К о г д а  я  вст ал н а  са м ост оят ел ьн ы й  путь, работ аю , и м е ю  

се м ь ю , м н е  х о ч е т ся  сказат ь б о л ь ш о е  с п а с и б о _ н а ш е  

м у к л а с с н о м у  р у к о в о д и т е л ю , п р е п о д а в а т е л ю  сп е ц т е х  

н о л о ги и  Н и н е  Т р о ф и м о в  н е  К а р т а ш овой ,■ ■ п р и н я вш е й  са  

м ое  за и н т е р е со в а н н о е  участ ие в м о е й  с у д ь б е . Нет ц е н ы  

тому д о б р о м у , что он а  с д е л а л а  д л я  м е н я . Это д о б р о е  я  б у 
д у  п ом н и т ь в с е гд а , р у к о в о д ст в о в а т ься  и м  в с в о е й  ж и з н и ,

В. БУДНИКОВ, 
электромонтер.

Прокомментировать это 
письмо редакция попросила 
заместителя д и р е к т о р а  
ГПТУ-11 Л. В. Новикова.

— Педагогу всегда прият
но получить благодарность 
от своих питомцев, — ска
зал Леонид Васильевич. — 
Тем более если его труд 
увенчался успехом и
его ученик встал на само
стоятельный . путь. Дейст
вительно, нелегко склады
валась биография Володи 
Будникова. Он пришел к 
нам из детского дома. Мы 
выпустили его с повышен
ным, четвертым, разрядом 
по специальности электро-, 
монтажник, направили в 
трест Томексельстрой. Там ■ 
он и работает.

Парень он хороший, мы с 
одобрением встретили его 
дружбу с нашей учащейся 
серьезной девочкой Ирой 
Морозовой, способствовали 
созданию их семьи. Семья 
удалась. Они оба часто бы
вают у нас, Володя вообще 
не порывает с нашим кол
лективом — руководит на 
общественных началах
вокально - инструменталь
ным ансамблем училища. 
Музыкой он увлекался и 
тогда, когда учился. Нам 
приятно, что он приходит в

училище, как в родной дом 
интересуется качеством ре
монта, ходом набора и вооб
ще всеми нашими делами.

Нина Трофимовна Карта
шова закончила Томский 
политехнический институт, 
по диплому она не. педагог 
но обладает качествами доб
рого, чуткого, умного воспи 
тателя.

Кстати, вспоминается еще 
один воспитанник Бакчар- 
ского детского дома — Олег 
Сухотеплов. Нина Трофи
мовна сумела пробудить в 
нем любовь К знаниям, он 
много самостоятельно зани
мался, был членом комитета 
ВЛКСМ, проявил педагоги
ческие наклонности и сей
час учится по нашему на
правлению в Магнитогор
ском политехническом ин
ституте на отделении, кото
рое готовит инженерно-пе
дагогические кадры для си
стемы профтехобразования.

Нина Трофимовна по-пре
жнему классный руководи
тель, много сил отдает обо
рудованию кабинета по 
спецтехнологии, ведет кру
жок, часто устраивает со
держательные предметные 
«недели»'." Ее портрет — на 
Доске почета училища.

Как вас обслуживают? -----

З А  О Б Е Д Ы -« О Т Л И Ч Н О »
Немало довелось нам по

ездить по стране и пополь
зоваться услугами дорож
ных ресторанов разного ти
па. Сравнивая их работу, 
мы хотим сказать, что ре
сторан № 1 туристского по
езда Томск — Белоруссия — 
Прибалтика — Ленинград, а 
точнее, коллектив его, заслу
живает самой высокой по
хвалы. Очень вкусно гото
вят повара Г. Н. Пальчиков- 
ская и ВЭ. Ф. Батурин под 
руководством шеф-повара 
М. С. Бурыхиной. Безупреч
но обслуживают официан
ты Г, Г. Кайдалова и Ю. В. 
Кулаков. Добросовестно от

носится к своим обязанно
стям сторож-истопник Г. В. 
Стеканченко.

А все вместе взятое идет 
оттого, что директор вагона- 
ресторана Александр Ми
хайлович Балахнин смог 
четко организовать труд 
своего коллектива. ----- 

Большое спасибо, дорогие 
товарищи! Отличных вам 
рейсов!

ШТЕФАН, ГОЛОЩА
ПОВА, ГУСЕВ, ОСИ
ПОВ, КОЗУРОВЫ, ЧИ
СТЯКОВА и другие пас
сажиры туристского по
езда Томск — Белорус
сия—Прибалтика — Ле

нинград.

П О Х О Ж Д Е Н И  Я  

П У С Т О Й  Б У Т Ы Л К И
Б у т ы л ок  и з -п о д  м и н е р а л ь н о й  в о д ы  н а к о п и л о с ь  м н о го .  

15 н о я б р я  я  п р и н е с  и х  в ш т у ч н ы й  от дел м а га з и н а  N ° 21 
га ст роном т орга  п о  у л . Н а х и м о в а , н о  там и х  н е  п р и н я л и .  
П р и е м щ и ц а  у к а за л а  н а  о б ъ я в л е н и е , в кот ором  г о в о р и 
л о с ь , что в р е м е н н о  п р и н и м а ю т ся  бу т ы л к и  т олько к о н ь я ч 
н ы е  и  в о д о ч н ы е . П р и е м н ы й  п ункт  м а га зи н а  N °  7 п о  п р . 
К и р о в а , 22, о к а за л с я  закры т . З д е с ь  я т е о б ъ я с н и л и ,  что 
с к л а д  з а гр у ж е н , у ж е  д в е  н е д е л и  н и ч е г о  н е  п р и н и м а ю т . 
Н е  у д а л о с ь  сдат ь п о с у д у  и  н а  пункт е от м а га зи н а  N °  12 
п о  у  л . Д з е р ж и н с к о го ,  гд е  п р и н и м а л и  т олько м о л о ч н у ю  
п о с у д у . К  с о ж а л е н и ю , т акие с л у ч а и  — я в л е н и е  п о ст о я н 
н о е  в н а ш е м  го р о д е . Л ю д и  п о -п р е ж н е м у  м а ю т с я  с  п у ст ы 
м и  бут ы л ка м и , и  м н о ги е , чт обы  н е  портить н е р в ы  и  н е  
тратить п опуст у  в р е м я  в п о и с к а х  б е зо т к а зн о го  п р и е м н о го  
пункт а, в ы б р а с ы в а ю т  ст е к л о п о су д у  в м у со р .

Н. ПОЛЕВАЕВ.
г. Томск.

О Т  Р Е Д А К Ц И И :  Два года
назад управление торговли от 
ветило на подобное вы ступле
ние газеты, что острота воп
роса уже снята, отказ в при
еме посуды объяснялся тем, 
что промышленные предприя
тия города не выполняют ре
шение горисполкома о строи
тельстве приемных пунктов.

Что же изменилось за это 
время? Ничего. Есть в Томске 
еще одна организация, кото
рая в перечень своих у с л у г

включила сбор посуды. Это 
бюро добрых у с л у г  при объе
динении Прокатразнобыт. Но 
и здесь не торопятся оказы
вать эту  действительно добрую 
у с л у г у  горожанам, ссылаясь 
на отсутствие транспорта. 
Итак, проблема пусты х б у 
ты лок остается. Настала пора 
конкретных действий. Все за
интересованные организации 
должны вернуться к своим же 
решениям и постановлениям 
и установить жесткий конт
роль над их выполнением.

Ш Ш1 * * /

ниш

С пуском нового телевизионного ретранс
лятора у  жителей Верхненетского района 
значительно у лу ч ш и ло с ь  качество приема 
передач в радиусе 20 километров. Много 
труда и умения прилагают специалисты с 
тем, чтобы голубые экраны земляков рабо
тали безукоризненно.

Щри I I
г г  •

Л  I I * .*: * :* .* : 
* *
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Н А  С Н И М К Е :  за проверкой прохождения 
телевизионного сигнала дежурный элект
ромонтер РТС В. С. Кошкаровский (слева) и 
ста рший электромеханик Г. Н. Ежов.

Фото Н. Потапова.

л е с  д л я  п о т о м к о в

П о с л е  в а ш е г о  п и с ь м а
Авторы письма Горюги- 

на, Фокина, Горбунова и 
другие (всего 15 подписей) 
сообщили о выпуске молоч
ной продукции Томским гор- 
молзаводом, которая не соот
ветствует стандартам и це
нам. Редакция получила от
вет, подписанный главным 
инженером Облмолобъеди- 
нения В. Вороновым: «Фак
ты, указанные в письме, 
подтвердились. За выпуск 
молока жирностью 2,5 про
цента со штампом «Сливки 
10-процентной жирности» 
сменный мастер Г. Жук от
странена от занимаемой 
должности. На заводе уком
плектованы постоянные 
бригады по разливу молока 
в бутылки. Временно пре

кращена выработка сырко
вой массы до полного освое
ния технологии производст
ва. Премиальная оплата по
ставлена в зависимость от 
соблюдения технологиче
ских процессов выработки 
молочной продукции».

* * *
Жители деревни Романов- 

ки Томского района писали, 
что у них построили много 
новых домов, но нет водо- 
колонок и бани, что в местт 
ном магазине не купишь 
самого необходимого: соли и 
спичек. Жалоба рассмотрена 
на заседании бюро Томского 
райкома КПСС и на сходе 
граждан села с участием ру
ководящих работников рай

исполкома и совхоза «Заря». 
Намечены меры по устране
нию изложенных недостат 
ков. В настоящее время упо
рядочена работа магазина, 
отремонтированы водопро
водные колонки И Т. д.

Бюро райкома КПСС об
ратило внимание председа 
теля райисполкома Л. Афа
насьева на серьезные недо
статки в культурно-быто
вом обслуживании трудя 
щихся района и слабый 
контроль за работой отде
лов райисполкома и испол
комов сельских и поселко
вых Советов; народных де
путатов в решении вопросов 
обслуживания тружеников 
села.

Природа 
и мы Лесному  о г н ю - з а с л о н

В августе нынешнего года 
на восьмой сессии Верхов
ного Совета РСФСР был 
принят Закон «Об утверж
дении Лесного кодекса 
РСФСР». Задачи Лесного 
кодекса, который вводится 
в действие с 1 января 1979 
года, — упорядочить ис
пользование лесов, повы
сить их продуктивность и 
сохранность. Так, статья 
85-я обязывает лесопользо
вателей не допускать потерь 
древесины, производить 
очистку лесосек от порубоч
ных остатков, осуществлять 
в местах проведения работ 
противопожарные меропри
ятия, а в случаях возникно
вения пожаров принимать 
меры по их ликвидации.

Большой интерес пред
ставляют статьи 13—16-я, 
предусматривающие учас
тие общественности в обес
печении сохранности лесов.

В результате налаженного 
взаимодействия авиацион
ной охраны лесов с назем
ной службой средняя пло
щадь пожара в нашей обла
сти в 1978 году сокращена

по сравнению с данными 
последнего пятилетия бо
лее чем на 70 процентов. На 
30 процентов уменьшилось 
количество пожаров. В Аси- 
новском, Томском, Туган- 
ском и Шегарском лесхозах 
они не зарегистрированы. 
Однако многие предприятия 
не соблюдают правила по
жарной безопасности. По 
этой причине только в Лай- 
ском леспромхозе за пос
ледние два года возникли 
пожары, охватившие свыше 
1.800 гектаров и причинив
шие ущерб около 95 тысяч 
рублей.

В Зырянском, Чаинском, 
Молчановском, Каргасок- 
ском лесхозах и Комсомоль
ском лесохозяйственном 
объединении пожары туши
лись неоперативно, в резуль
тате чего отдельные из них 
причинили значительный 
ущерб лесному хозяйству. 
Без должной заботы отнес
лись к охране лесов от по
яс аров в Белоярском лесхо
зе. В текущем году здесь 
имели место 37 лесных по
жаров, в 1977 году их было

54. Несмотря на это, в лес
промхозе не закончено 
строительство пожарной 
станции и наблюдательной 
вышки, которая должна бы
ла быть введена в эксплуа
тацию еще в прошлом году.

Руководители предприя
тий, осуществляющих рабо
ты в лесах, лесхозы, опера
тивные отделения авиацион
ной охраны лесов уже сей
час должны начать работу 
по подготовке к пожароопас
ному периоду. Полностью 
обеспечить свои подразделе
ния средствами пожароту
шения. Ознакомить всех ра
ботающих с правилами по
жарной безопасности, строго 
контролировать их выпол
нение.

Беречь «зеленого друга» 
надо общими усилиями. 
Ущерб от пожаров должен 
быть сведен до минимума.

Э. МАЙЕР, 
начальник отдела охра
ны и защиты леса обла
стного управления лес

ного хозяйства.

Бьем тревогу iHiiitiiiiiiiimiiuiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiuiiHiiiiiiiii
Пишу вам о том, что уви

дел своими глазами. Эта 
картина до сих пор не выхо
дит у меня из головы: на
столько бездушно относятся 
некоторые руководители к 
нашей природе, к государ
ственному добру. К сожале
нию, не могу назвать их 
имена и должности, потому 
что не знаю, кто они и где 
работают.

А  суть такова. Летом 1976 
года я с товарищами побы
вал в протоке Томи, как раз 
напротив грузовой приста
ни. Что делается в этой ти
хой заводи — с реки не вид
но. Чем и- воспользовались 
недобросовестные люди. На 
наших глазах была постав
лена баржа, полная метал
лолома. Плавучий кран раз
гружал его — половину на 
берег, половину — в воду.

Нынче в сентябре мне 
вновь пришлось там побы
вать. Это уже не протока, а 
поле после крупного сраже
ния. Одна баржа затоплена, . 
другая — кверху днищем.

ЧТО СДЕЛАЛИ 
С ПРОТОКОЙ...
И со всех сторон торчат 
стволы больших «пушек». 
Это сброшены в воду де
сятки длинномерных новых 
стальных труб (не одна ты
сяча народных денег, надо 
полагать), Вокруг- этих труб 
И металлолома, которых за
сасывает ил, появились от
мели. Они перекрывают 
вход в протоку.

Кто посмел так варвар
ски обращаться с природой? 
Ведь в этой протоке еще 
совсем недавно нерестился 
муксун, водился сырок;.,;;,,

Сейчас протоку сковал 
лед. Освободить ее от метал
лических вериг невозмож
но. Зато до лета есть время 
подготовиться к этому, най
ти виновных и наказать их 
по всей строгости закона.

Г. АЛЕЙНИК,
слесарь Томской ГРЭС-Н.

Десятки километров, за
бираясь в самые глухие 
дебри, исходили псковские 
лесники в поисках деревь
ев — чемпионов по росту и 
.стройности, красоте и здо- 
фОДЬю. Требования" предът 
являлись жесткие: отобрано 
и взято на особый учет 
лишь, около- 200 экземпля
ров --г., несколько , капель в 
зеленом океане. Но именно 
этим елям и соснам сужде
но стать родоначальниками 
будущих лесов.

По .замыслу, лесоводов, 
потомство, полученное се
лекционным путем от луч
ших деревьев, ■ унаследует 
их свойства. Шаг за шагом 
претворяется в жизнь про

грамма «строительства» но
вых боров и рощ. Близ го
рода Порхова создана се
менная станция, призван
ная обеспечить высоко- 
классным посадочным ма- 

'. териалом все лесные хозяй
ства области. Ее главная ба
за — плантация, заложен
ная по передовой техноло
гии: к подвоям, выращен
ным из отборных семян, 
привиты черенки от луч
ших деревьев. Достигнут 
зрелости новоселы, и уже от 
их семян возьмут начало 
леса следующего столетия.

— Быть может, нигде так 
ярко, как в лесоводстве, не 
проявляется закон нашей 
жизни — думать о далеком 
будущем, о том, чтобы оста

вить потомкам - доброе на
следство, — говорит глав
ный лесничий области 
В. Чевидаев. — Ведь наши 
планы рассчитаны на ДО— 
100 лет вперед.

Нам не безразлично, ка
кие леса получат последую
щие поколения. Селекцион- 
-ный метод выращивания 
деревьев важный шаг в 
повышении продуктивности 
новых насаждений, получе
нии первоклассной древе
сины.

Мы верим;- потомки ска
жут «спасибо»' лесоводам, 

■ которые трудятся сегодня.
' ‘ "М; АМАЕВ, 

корр. ТАСС.
Псков. ■ • - ,г

Е ж д ы н а р о л н а я

Н Ф о р м а ц и я

Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и  А П Н  сообщают

Л е н и н с к и й  с т и л ь  
идеологической
ПРАГА, 15 декабря. «Цель

ный образ современности, 
глубокий анализ процессов, 
происходящих в развитом 
социалистическом обществе, 
содержит новая книга Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР, Л. И. Брежнева «Ак
туальные вопросы идеоло
гической работы КПСС», —■ 
пишет журнал ЦК КПЧ 
«Живот страны».

В этой книГё, говорится в 
статье, Л. И. Брежнев все
сторонне раскрывает основ
ные вопросы идеологии и 
идеологической работы, глу
боко анализирует нынеш
ний этап развития социа
лизма и его исторические 
перспективы.

Л. И. Брежнев убедитель
но показывает растущую 
роль социалистической иде
ологии на современном эта
пе общественного развития. 
Весь ход новой и новейшей 
истории доказал, что идея
ми, выражающими суть сов
ременной Эпохи и ее пер- 

.. .спёктивы, являются идеи 
:марксизма - л е н и н и з м а .

Именно они определяют 
характер нащего. времени, 
воплощают в .себе основопо
лагающие тенденции совре
менного социального про
гресса. Этим идеям принад

лежит будущее.
Роль идеологии и значе

ние идеологической работы 
возрастают потому, что идей
но-нравственный потенциал 
общества, богатство его 
идеологических источников 
имеют не меньшее значение, 
чем его научно-техническая 
и экономическая сила. ЭтФ 
принципиальная ленинская 
мысль пос.#д<Щт^(ьнвйпро- 
слеживается и;; развивается 
в книге Л. И. Брежнева на 
богатом конкретном мате
риале современной общест
венной жизни. Центральной 
задачей идеологической ра
боты, как подчеркивается в 
книге, является воспитание 
у каждого советского чело
века высокой идейности и 
культуры, коммунистиче
ского отношения к труду, 
моральной чистоты и физи
ческого совершенства.

В книге Л. И. Брежнева 
всесторонне обобщен бога

тый опыт работы’'  партий
ных организаций, " которые 
прилагают .много, усилий для 
патриоти.чёсКОгр. воспитания 
трудящихся ; и одновремен
но для укрепления интерна
ционалистского сознания 
масс. ’ 4-°

Книга товарища Л. И. 
Брежнева. ' указывается в 
статье, эффективно помога
ет творческому освоению 
Идейного богатства марксиз
ма- Ленинизма'. ’ ' Она содер
жит в себе' все - важнейшие 
стороны идеологической де
ятельности КПСС и оказы
вает . огромное воздействие 
на весь стиль мышления и 
пракДщедццй, „работы, ком
мунистов; В- ней всесторон
не раскрыт ленинский стиль 
идеологической работы — 
Ьтилы творчесЗйш и нова
торский: ; 3  ;

В своей кшр^Л> И. 
нев наряду с высокой печён
кой накопленного опыта
йдеОйогмыё&кой -работы . учит 
ЛрейОваЗЗг.пЙюстЖ"'. умеййТЪ 
видеть. ЗРЩи'Юски оцени
вать.'- и -своевременно устра
нять недостатки, сосредото
чивать силы и внимание на 
нерешенных вопросах.

Книга товарища Л. И.
Брежнева — крупный вклад 
в сокровищницу марксизма- 
ленинизма. Она обогащает 
теорию и практику научно
го коммунизма, вооружает 
кадры четкой .. программой 
действий'-!? облаети комму
нистического- --воспитания 
трудящихся. ... ,-Г

Быстро набрав скорость, 
моторная лодка буквально 
летит по спокойной.- воде 
бухты Сантьяго-де-Куба, за
крытой от ветров „, отрогами 
гор Сьерра Маэстра. Резкий 
поворот — и перед нами па
норама города и порта. Уст
ремлены в небо заводские 
трубы; трудолюбивые цапли 
мощных портовых кранов 
«выклевывают» из трюмов 
грузы. Легкий морской бриз 
развевает советские флаги 
над замершими у причалов 
океанскими судами.'

Мой спутник — главный 
редактор газеты «Сьерра 
Маэстра» Серхио Фернан
дес. Он показывает на плы
вущие в небе дымы и пояс
няет: Это промышленная зо
на города — выросла за годы 
революции. Раньше здесь 
был нефтеперерабатываю
щий завод да несколько мел
ких предприятий. "Теперь по
строены тепловая электро
станция, по мощности в 
тринадцать раз превосходя
щая имевшуюся ранее, це
ментный и мукомольный за
воды, ряд предприятий пи
щевой и легкой промышлен
ности, домостроительный 
комбинат. Да и нефтеперера
батывающий завод сейчас 
трудно сравнивать с дорево
люционным, так он пере
строен. А  рядом строится но
вый нефтеперерабатываю
щий комплекс. Недалек тот 
день, когда начнут действо
вать заводы по очистке, рас
тительного масла, ткацкая

Т р у д о в ы е  у с п е х и  —  
г о д о в щ и н е  р е в о л ю ц и и
фабрика и другие предприя
тия.

Мне не раз приходилось 
посещать . гостеприимный 
Сантьяго-де-Куба . — колы
бель кубинской, революции. 
И с каждым приездом от
крываешь для себя что-то 
новое. Строятся школы, 
встают жилые кварталы, 
промышленные предприя
тия, возводятся новые, па
мятники и мемориальные 
комплексы.

Проведенные за годы рево
люции преобразования рас
крыли творческие возмож
ности рабочих, - крестьян, 
трудовой интеллигенции 
острова Свободы. В городе и 
в провинции все производ
ственные коллективы взяли 
на себя повышенные обяза
тельства, многие из них обя
зались выполнить годовой 
план раньше намеченного 
срока. Строительные органи
зации обещали сдать в экс
плуатацию к празднику 
1.600 жилых домов, двенад
цать- детских садов, ряд 
других важных объектов.

Трудящиеся . провинции 
Сантьяго-де-Куба выполни
ли годовой план производст
ва продукции и уже пере
крыли его на 3 процента. В

авангарде социалистическое# 
сорешюва.ни^ идет морской 
порт. Это., второй по величи
не. порт (Кубьг после Гаваны. 
Порт — коллективный член 
Кубинско-советского общест
ва дружбы. Иво Малвертикс, 
начальник порта, рассказы
вает. ,.р трудовой, дружбе ме
сящих, портовиков с совет
с к и й  моряками.

У 'наших ’.рабочих особое 
отношение " к 'советским су
дам.. Мы. стремимся до мини
мума сократит:,, время их 
простоя, ведется соревнова
ние за ускоренное проведе
ние. разгрузочных и погру
зочных работ. "Портовики 
прекрасно погеймают значе
ние помощи Советского Сою
за нашей . стране. Особое 
чувство, / благодарности и 
братской дружбы к советско
му народу, — говорит в за
ключение Иво Малвертикс,— 
испытыЙает каЖдый рабочий 
порта, вёс трудящиеся наше
го города.

Трудовая Куба полна же
лания отметить 20-ю годов
щину победы революции но
выми успехами в социали
стическом строительстве.

В. ЙЕТУ1ПКОВ,
„ соб". корр. АПН.

Гавана. ,

О Т П О В Е Д Ь  П Е К И Н С К И М  К Л Е В Е Т Н И К А М
ХАНОЙ, 15 декабря, «Ут

верждения правящих кру
гов Пекина о том, что СРВ 
якобы замышляет «аннек
сировать Кампучию и со
здать федерацию Индокитая 
под эгидой Вьетнама» — это 
абсурдная ложь», — пишет 
газета «Нян зан» в редак
ционной статье. В ней дает
ся отповедь китайскому 
представителю в ООН, вы
ступившему на днях с кле
ветническими нападками на 
социалистический Вьет
нам.

Мы, отмечается в статье, 
дорожим независимостью, 
суверенитетом и территори
альной целостностью своей 
страны. Поэтому мы тем бо
лее уважаем независимость 
и свободу других стран. На
ше государство и наш народ 
занимают весьма сдержан
ную позицию Ьеред лицом 
преступных действий груп
пировки Пол Пота — Йенг 
Сари, которая получает по
мощь рт китайских лиде
ров и которую Пекин под
талкивает на агрессивные 
действия против Вьетнама.

День ото дня, пишет 
«Нян зан», становится . все 
яснее, что . кампучийско- 
вьетнамский пограничный 
конфликт является одним 
из звеньев общего агрес
сивного плана пекинского 
руководства, ,, нацеленного 
против СРВ. Этот конфликт 
стоит в одном ряду с дей
ствиями пекинских властей, 
захвативших Парасельские 
острова, принадлежащие 
Вьетнаму, спровоцировав
ших лиц китайской нацио
нальности во Вьетнаме на 
создание 'беспорядков в на
шей стране, прекративших 
в одностороннем порядке 
технико-экономическую по
мощь Вьетнаму, а также за
нимающихся убийствами й 
грабежами в пограничных 
районах, нарушающих
воздушное пространство и 
территориальные воды
Вьетнама и т. д.

Все это, подчеркивает га
зета, свидетельствует о 
враждебном характере по
литики пекинских руковог 
дителей по отношению к 
СРВ, которые видят . в су

ществовании независимого 
самостоятельного Вьетнама 
препятствие своему экспан
сионистскому курсу в Юго- 
Восточной Азии.

Попытки. оправдаться, 
прибегая при этом к клеве
те на Вьетнам, да еще в 
ООН, пишет в заключение 
«Нян зан»:, не смогут при
крыть темные замыслы Пе
кина. Продолжая нарушать 
территориальную целост
ность Вьетнама," китайские 
руководители недавно при
звали „«активизировать под
готовку к войне» и напра
вили дополнительные во
енные силы к границе с 
Вьетнамом. То, что ки
тайские . власти . открыто 
заявляют о . «полной поддер
жке» режима Пол Пота — 
Иенг Сари, лишний раз сви
детельствует о намерении 
Пекина расширить масшта
бы вмешательства во внут
ренние дела Кампучии ' в 
целях усиления репрессий 
против Кампучийского на
рода и военных угроз по от- ‘ 
ношению к Вьетнаму. ;

Г
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М АТЕРИАЛАХ XXV 
съезда КПСС особое 
внимание уделено ро

ли литературы и искусства 
в формировании мировоз
зрения советского человека 
— строителя коммунистиче
ского общества. Велика 
роль музыки в решении 
этой задачи. Музыка способ
на пробуждать самые высо
кие и благородные чувства, 
внушать горячую веру в 
торжество жизни и счастья, 
делать каждого духовно 
красивей ч богаче.

Ни о дне .другое искусство 
не ааиимре» такого большо
го места в жизни человека, 
так настойчиво не вторгает
ся в часы его досуга, как 
музыка. Это прежде всего 
«легкая» музыка, которая 
оказывается нашим другом 
именно тогда, когда мы хо
тим развлечься после уто
мивших нас дел, повесе
литься. Но есть и другая, 
«серьезная» музыка. И вот' 
по ее' поводу мы довольно 
часто слышим: не понимаю, 
не люблю. Часто молодые 
люди, увлекаясь ритмично
стью, внешней красивостью 
легкой музыки, именно эти 
достоинства считают в му
зыке главными, лишают 
себя настоящего искусства.

Значительная часть моло

дежи не умеет отличить 
подлинное от подделки, 
неумелое бренчанье на ги
таре . от настоящей игры 
на этом инструменте, спо
собной волновать глубиной, 
содержательностью. Зача-

■ нять пробелы в музыкаль
ном образовании молодежи.

Современная общеобразо
вательная школа, к сожале
нию, не может пока решить 
эту проблему. В городе и об
ласти не хватает учителей

У н и в е р с и т е т
музыкальной

у  л ь т у  р ы
стую с аншлагом . идут 
концерты довольно посред
ственных :вркально-инстру- - 
ментальных . ансамблей, а?! 
концерты мастеров симфо- 
нической музыки — при не
заполненных залах... Не от
рицая, не порицая легкую 
музыку, мы все же должны 
воспитывать любовь и к 
серьезной, классической му
зыке, понимание ее, воспол-

пения, музыкальных руко
водителей. Учитывая. важ- 

. нреть этой проблемы, по 
инициативе обкома КПСС й 
Всесоюзного бюро пропаган
ды. советской музыки Союза 

• композиторов СССР в Том
ске при горкоме КПСС : от
крывается университет му
зыкальной культуры.

Ею слушателями станут

те, кто тай или иначе при
частен к процессу воспита
ния :— партийные, комсо
мольские работники, препо
даватели кафедр обществен
ных наук вузов, редакторы 
многотиражных газет и ра
диовещания, заместители 
директоров по воспитатель
ной- работе, преподаватели 
эстетики, литературы'»- му
зыки, библиотекари, воспи
татели общежитий учебных 
заведений, классные руково
дители’ школ.

Занятия в университете 
рассчитаны на три года. Для 
слушателей будет прочита
но три цикла лекций-кон
цертов: «Музыка в жизни 
общества», «Передовая роль 
советской музыки в мировой 
музыкальной культуре», 
«Многонациональное совет
ское искусство». Проводить 
занятия будут лучшие лек
торы и исполнители област
ной филармоний, а также 
приглашенные из других 
городов страны.
• Первое занятие состоится 

завтра в концертном за
ле областной филармонии. 
Концерт-лекцию из цикла 
«Музыка в жизни общества» 
— «Ленин и музыкальная
.культура» проведет член
Союза композиторов СССР,

музыковед Алла Василь
евна Пронина. В концерте 
примут участие солисты Мо
сковской государственной 
филармонии.

Д. М. Кабалевский писал 
в своей книге «Про трех ки
тов и про многое другое»: 
«Ведь если кто-то проживет 
свою жизнь, так и не познав 
всей красоты и богатства 
музыки Баха и Моцарта 
Бетховена и Шопена, Чай
ковского и Мусоргского, — 
не станут от - этого меньше 
ни Бах, ни МоЦарт, ни Бет
ховен, ни Шопен, ни Чай
ковский, ни Мусоргский 
Они останутся такими же 
великими и могучими. А 
вот тот, кто пройдет мимо 
них и не прикоснется к их 
искусству, потеряет много, 
очень много... Пусть этого 
не случится ни с кем из 
вас!».

Хочется надеяться, что 
университет музыкальной 
культуры, который откры
вается не только в Томске, 
но и в области, сумеет при
общить большой круг людей 
к высокому музыкальному 
искусству.

Г. СУХОВЕЙКО,
инструктор Томского 

горкома КПСС.

щШШ :КПД СВО БО ДН О ГО  ВРЕМ ЕНИ

V  Ш

1 Ш
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ВЫХОДНОЙ.
Фото Е. Лисицына.

— Стоп! Понимаешь, ты 
уверен, что сделал все от те
бя зависящее. А это не так. 
Давайте еще раз.

В разгаре репетиция теат
ра-студии Томского меди
цинского института. Занятие 
проводит режиссер Маргари
та Сергеевна Буркина. Идет 
работа над пьесой американ
ского Драматурга У. Сароя
на «Эй, ..кто-нибудь!». Это 
пока еще наброски, этюды 
будущего спектакля. Актеры 
и режиссер пробуют уловить 
суть образа, найти удачный 
жест, реплику, точное дви
жение. Кропотливость, на
пряженность работы. Но есть 
во всем этом то, что называ
ется непринужденностью.

Действительно, углублен
ных, ушедших в себя молча
ливых «героев» и «героинь» 
здесь нет. Есть улыбки, 
смех. Признанные «артисты» 
и робкие дебютанты получа
ют замечания и похвалы. А 
иначе и быть не может. Ведь 
это студенческий театр!

Наше знакомство с СТ 
мединститута началось еще

до этой : встречи. Правда, 
выходные данные коллекти
ва мало о чем говорили: те
атр молодой, ищущий, на го
родском смотре-конкурсе са
модеятельных театров-сту
дий занял почетное второе 
место.

А  началось все три года 
назад. Собралась группа эн
тузиастов , во главе с Ната
шей Черепановой, тогда еще 
первокурсницей,. Начали за
ниматься. («Захотелось
встряхнуть наших студен
тов», — улыбается Наташа).

Стали подыскивать акте
ров. Результаты объявленно
го набора заставили подби
рать пьесу на десяток жен
ских и две мужские роли. 
После долгих обсуждений 
решено было поставить «От
важное сердце» Инны 
Эвальд. В работу включи
лись со всей страстностью, 
увлеченностью, одним сло
вом, по-студенчески. И спек
такль удался!

Студенческий театр сего
дня — это вечный искатель,

это интересные люди, кото
рых объединяет желание 
высказаться, выявить свою 
гражданскую позицию. Че
ловек, пришедший сюда, по
стоянен в стремлении по- 
современному, своими гла
зами взглянуть на мир. От
сюда часто в студенческих 
театрах обращение к драма
тургии современной, реже — 
к классике.
j Уже завоевав популяр
ность, молодой театр обра
тился к теме верности долгу, 
мужества, патриотизма. Ли
тературно - музыкальная 
композиция, посвященная 
труду врачей, была построе
на на документальном мате
риале. В зале среди зрите
лей находились те, о кото
рых взволнованно говорили 
со сцены.

Студенческий театр более 
всего нужен именно тем, кто 
приходит в него. Даст ли он 
дорогу в профессиональное 
искусство кому-либо из этих 
ребят—это неизвестно, но то, 
что разовьет чувство 
приятия прекрасного,-

вос-
не-

сомненно. А чувство коллек
тивизма, единства? А жажда 
творчества? А радость, рабо
ты?

К постановке своего треть
его спектакля театр подошел 
с четко сформулированной 
творческой идеей. Предель
ная реалистичность во всем 
— таков принцип студий
цев. Условность предыду
щих спектаклей уже не 
могла удовлетворить ни ак
теров, ни режиссеров. Гово
рить о сегодняшнем дне на
до с позиций сегодняшнего 
дня.

И поэтому так остро про
звучала со сцены пьеса 
«Третье поколение» Мирош
ниченко. Почти детективный 
сюжет, грозивший поначалу 
отвлечь внимание от глав
ных вопросов спектакля, 
только подчеркнул важ
ность поставленных полити
ческих проблем. После 
премьеры о спектакле спо
рили — значит, он что-то 
затронул, заставил думать.

Трудностей у самодея
тельных коллективов всегда 
хватало. У  студии-театра 
мединститута легкой жизни 
тоже не было: шли поиски 
оборудования, реквизита. 
Многое теперь позади.

— Актеры на сцену. При
готовились? Повторим еще 
раз. -

Репетиция продолжается.
Е. ФРОЛОВ,

студент отделения жур
налистики ТГУ.

Михаил Андреев по образо
ванию инженер-радиотехник 
Два года назад он окончил 
Томский и н с ти ту т  автоматизи 
рсванных систем управления 
и радиоэлектроники.

Михаил —  у частни к  деся
то го Всесоюзного фестиваля 
поэтов братских республик, ко
торый состоялся в мае этого 
года в Полтаве. Его сти хи  пуб 
линовались в альманахе « П о 
эзия» издательства «М олодая 
гв ард ия »,  журнале «Ли те р а  
ту рная  учеба»,  альманахе 
«Е н и с е й » ,  во многих централь 
ных газетах.

Сейчас в издательстве «М о 
лодая гвардия» в серии «М о 
лодые го лоса» готовится к вы 
п уску  первая книжка томича

В стихах М. Андреева раду 
ет бережное отношение к сло 
ву, родному языку, одухотво 
ренность.

Сегодня мы предлагаем чи 
тателям стихотворения молодо 
го автора.

в  п о э т и ч е с к о й
р у в р и к е

Михаил
АНДРЕЕВ

В стройотряде
' Студентам ш у м н ы й  г о р о д  

сн и т ся
И  с л а д к о  сп и т ся  поут ру.
В  ст екло т и х о н е ч к о

с и н и ц а  —
Ст учит ся — с -я г о д к о й

. в о  рту.
Н а ч а л о  с м е н ы . Б р и га д и р ы  
Дают  у в е р е н н о  н а р я д . 
Д е р е в ь е в  к р а с н ы е

- м у н д и р ы
В  л у ч а х  м е р ц а ю щ и х

горят .
П ол ощ ет  р о б ы  ж г у ч и й

ветер,
Л е б е д к и  з а гл у ш а я  свист , 
И  с м е л ы й , к а к  никт о

н а  свет е,
К р и чи т  м а л ь ч и ш к а -

тракторист.
...Н а к у х н е  б е л ы й  п а р

к л у би т ся .
С т олы  т я ж ел ы е п р я м ы .
И  я г о д а  в о  рту с и н и ц ы ,  
Блестит, к а к  с о л н ы ш к о

з и м ы .

Н о ч ь  

на Васюгане
Д ы м  и з  т е п л у ш к и

свет ло-т онок .

В  п а т р он ы  там всы п а ю т  
д р о б ь .

К а к  во младенчестве
р е б е н о к

З а к у т а н н а я  ды ш и т  Обь. 
З а й ч и ш к а  вычерт ит

к р и в у ю
У л я гу т ся  п л от н ей  с н е га .
А  л о с ь  о  в ы ш к у  б у р о в у ю  
С в о и  п о п р о б у е т  р о га ...

* * *
Я  к е д р ы  н а  д р о в а  п и л и л . 
А  г д е -н и б у д ь  у ж е

п о д  о с е н ь
З а  о г о р о д о м  п о с а д и л  
Р о с т к и  в е л и к о л е п н ы х

со сен .
П а л и л  б е зж а л о ст н о  и х

з н о й
И  ветер п о  з е м л е  м ет ался  
Н о  в с е  ж е  р а н н е ю  в е с н о й  
О д и н -е д и н ст  в е н н ы й

п р и н я л с я .  
П р и р о д а  все -т а ки  м у д р а — 
Ж и вет  р ост ок  и  в н е б о  

рвет ся.
К а к о й -т о  п а у ч о к  с  утра 
Н а  с а м ы й  в е р х  е го

в збе р ет ся .
Освет ит ст ебел ек  л у ч о м .
И  к а п л я  см очи т  д о ж д е в а я .  

И  ты е го  н и  в ч е м ,
н и  в ч е м

Н е  о б м а н и  — в н е м  к р о в ь  
ж и в а я !

ПОДАРОК КОЛЛЕКЦИОНЕРА
На днях исторический от

дел Томского областного 
краеведческого музея попол
нился новыми уникальными 
экспонатами. 250 редчайших 
предметов, ценных свиде
тельств истории жизни се
верных народов нашей обла
сти, были переданы безвоз
мездно музею известным со
бирателем И. К. Мартемья- 
новым из Каргасокского рай
она.

А. М; Горький говорил: 
«Чем лучше мы буДём знать 
прошлое, тем более глубоко 
й радостно поймем великое

значение творимого нами 
настоящего».

Именно эти слова писате
ля натолкнули собирателя 
на мысль составить коллек
цию материалов о прошлом 
Нарымского края.

И. К. Мартемьянов наме
рен продолжать работу по 
сбору ценных реликвий 
прошлого для новых экспо
зиций музея.

В. косточко,
научный сотрудник об
ластного краеведческого 

музея.

« М Е Н Я Ю  Н А . . .  50  Р У Б Л Е Й »
В  магазине «Букинист» 

можно приобрести нужные 
книги и в любое время про
дать те, которыми переста
ешь пользоваться. Сюда я 
регулярно хожу 20 лет. За 
ото время купил примерно 
500 книг. Вроде бы не мно
го. Но надо учесть, что на 
поиски большинства книг 
уходит не один год. С боль
шим удовольствием смотрю 
на тех, кто часами копается 
в старых книгах и журна
лах, вероятно, разыскивая 
то самое сокровенное, что 
«сердцу мило и уму».

Но вот уже давненько в 
магазине стала орудовать

иная группа «ценителей» 
книги. Часто наблюдаю та
кую сцену. Оккупировав 
центр прилавка, плотно сто
ят молодые люди. В свои 
бездонные портфели-чемо
даны почти без разбора 
сбрасывают любые тома. Ку
да столько? Зачем? Почему 
без жалости — за одно посе
щение магазина — выбрасы
вается полумесячная зарпла
та?

«Секрет» открыл случай
но/ На работе женщина жа
ловалась, что была на «тол
кучке», увидела детскую 
книгу «Маленький Мук», хо
тела купить, но просят за

нее ровно в десять раз доро
же.

В первое же воскресенье 
после этого разговора я по
бывал на вещевом рынке. 
При встрече с теми, кто про
давал книги, оставалось 
только воскликнуть: «Ба,
как много знакомых лиц!». В 
большинстве своем это perj'- 
лярные посетители «Букини
ста».

Вот стоит молодой чело
век. Поза Наполеона. Цедит 
сквозь зубы — «меняю». На 
скамейке лежит изрядно по
трепанная книга Ф. Купера 
«Последний из Могикан». 
Весь вид «менялы» как бы

говорит, что только неистре
бимая любовь к чтению за
ставляет расстаться с таким 
«сокровищем» в обмен на 
любое издание собрания со
чинений Д. Лондона.

Двое поочередно перечис
ляют фамилии нужных им 
авторов и названия книг. 
Предлагают в обмен трех
томник А. Дюма. Но, если у 
вас нет требуемых книг, 
можете приобрести этот 
трехтомник за... 100 рублей.

Следующий «продавец» ве
дет себя более откровенно. 
Он не просит у покупателей 
Купера или «Наследника из 
Калькутты». Он просто «ме
няет» томик Дюма «Десять 
лет спустя» на... 50 рублей. 
Возле очередного продавца 
не останавливаюсь. Почти 
все разложенные книги были

куплены на моих глазах в 
«Букинисте». Цены голово
кружительные. Видно, как 
покупатели, словно ошпа
ренные, отскакивают от при
лавка. Дальше расположился 
молодой мужчина с приклю
ченческими книгами. Скоро
говоркой поясняет, что кни
ги его «тематики» котируют
ся по 10 рублей. Но, так как 
они весьма зачитаны и поло
вина их со штампами том
ских библиотек, он отдает их 
по 8.

Останавливаюсь' в центре 
у груды книг. Беру томик 
сочинений Козьмы - Прутко
ва, удивляюсь очень низкой 
цене. Продавцы так посмот
рели на меня, что от их 
взглядов я стал на полметра 
ниже.. Им ясно, что более 
дремучего профана на «тол

кучке» еще не было.' Попу
лярно разъяснили, что кни
га эта «макулатурная», кото
рую в любое время можно 
взять в киоске за несколько 
изношенных штанов. Лишь 
поэтому сегодня она котиру
ется только в три раза выше 
номинала.

Сейчас, читая «макулатур
ные» сочинения Козьмы 
Пруткова, я задумываюсь: а 
насколько высоко «котиру
ется» в Уголовном кодексе 
спекуляция книгами? И хва
тит ли в Томске власти, что
бы разобраться и прикрыть 
эту базарную лавочку, кото
рая стала настоящей кор
мушкой для многих дель
цов?

Ю. АЛГАЗИН, 
мастер манометрового 
завода, член областного 
. правления ВОК.

Р Е П Л И К А

И это в центре 
города!

В самом центре Томска ви
сит большое объявление: 
«П р о ф те х уч и ли щ е  № 1 1  объяв
ля е т  прием учащихся на 
1 977-—>78',учебный год».  Н е тр у д 
но вспомнить, что 1977-й давно 
ушел. Через несколько дней 
уйд ет  и 78-й, а оно все висит. 
Что здесь особенно примеча
тельного? Во-первых, совсем 
рядом здание областного у п 
равления профтехобразования 
и его руководители наждый 
День ходят мимо объявления. 
Во-вторых, именно об этом щ и 
те и др уги х  рекламных безо
бразиях,  уродую щ их ули ц ы  
Томска, месяц назад говори
лось на совещании, которое 
проводилось в городе. Как го
ворят, невероятно, но факт! А 
если учесть, что написано 
объявление на ли стов ом . желе
зе, то ясно, что провисеть оно 
может долго...

О Т В
В О С К Р Е С Е Н Ь Е ,  17 декабря 

П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А
МОСКВА

10.00. «Время». 11.00. Кон
церт Государственного заслу
женного, лауреата премии Ле
нинского комсомола ансамбля 
народного танца Узбекской 
ССР «Бахор». 11.30. «Будиль- 

, ник». 12.00. «Служу Советско
му Союзу!». 13.00. «В гостях у 
сказки». Премьера телевизион
ного мультфильма «Дракон 
«Шгашю» (Венгрия). 14.15. 
«Сельский час». 15.15. «Му
зыкальный киоск». 15.45. Пре
мьера документального теле
фильма «Продолжение» из 
цикла, посвященного трудо- 
вым коллективам страны.
16.15. «Клуб кинопутешествий».
17.15. Эстрадный концерт. 
17.50. «Международная пано
рама». 18.35. Премьера телеви
зионного художественного 
фильма «Уроки французского». 
(«Мосфильм» по заказу Госте- 
лерадйо, 1978 г.). 20.00. Между
народный турнир по хоккею 
на приз газеты «Известия». 
Сборная ЧССР — команда Ка- 
не.ды. В перерывах — кино
очерки. 22.15. Выступает 
вокально - хореографический 
ансамбль «Веснянка». 22.30. 
«Время». 23.05. «Час. Большого 
симфонического оркестра». 
С. Рахманинов. Симфонические 
танцы. В передаче принимает 
участие писатель Ю. Нагибин..

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К ,  18 декабря 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А

МОСКВА
10.00. «Время». 11.00. Худо

жественный фильм «Какая у 
вас улыбка?». 3 2.30. «В мире 
Животных». 13.30. Новости,

С 13.50 до 16.00 — перерыв
16.00. Новости. 16.20. «Сель 

ские будни». Кинопрограмма 
17.25. «Лауреаты IV Междуна 
родного конкурса им. П. И 
Чайковского»..

ТОМ С К
18.10. В помощь слушателям

системы политического и эко
номического образования.
«Конституция развитого соци
ализма». «Политическая систе
ма советского общества». Ве
дет беседу кандидат философ
ских наук Е. С. Гныря.

МОСКВА
18.40. Встреча юнкоров теле

студии «Орленок» с Героем 
Социалистического Труда,
вальцовщиком завода «Серп и 
Молот» В. И. Дюжевым. 19.30. 
Концерт Кубанского казачьего 
хора.

ТО М С К
20.00. Новости.

РЛОСКВА
20.15. «Год третий — год 

ударный». 21.00. «Творчество 
народов мира». Польша, Таи
ланд, ГДР. 21.30. «Адреса мо
лодых». К 20-летию студенче
ских строительных отрядов. 
22.30. «Время». 23.05. Выступ
ление вокально-инструменталь
ного ансамбля «Пламя». 23.30. 
Международный турнир по 
хоккею на приз газеты «Изве
стия». Сборная Финляндии — 
сборная СССР. В перерыве — 
Новости.

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
М ОСКВ А

18.10. «Мамина школа». 
ТО М С К

18.40. «Наши гости». Играет 
Киевский камерный оркестр.

МОС КВ А
19.30. Концерт Кубанского 

казачьего хора.
ТО М С К

20.00. Новости. 20.15. «Сель
ская новь». «Внимание! Зим
ний комплекс сельхозработ». 
Из опыта Петуховского молоч
но-промышленного комплекса. 
Киножурнал «Сельское хозяй
ство». 20.55. Художественный 
телефильм «В горах реки бур
ные». (Северо-Осетинское те
левидение, 1974 г.).

Редактор
А. Н. НОВОСЁЛОВ.
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Е ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА 5
Е 23—25 декабря • 5

Концерты Государственного академического русского =
народного оркестра имени Н. Осипова 5

| М у зы к а  и п есн и  Р о сси и  |
заслуженный артист 5Художественный руководитель и - главный дирижер 

=  РСФСР Анатолий ПОЛЕТАЕВ.
Ноет солист Ленинградского академического театра оперы и балета, народный 

Е артист СССР 5
Борис ШТОКОЛОВ. |

Е В концерте принимают участие:
лауреат всероссийского и международных конкурсов вокальный ансамбль

«РУССКАЯ ПЕСНЯ»,
Солисты оркестра: народный артист РСФСР, лауреат международных конкур

сов Анатолии Тихонов; народная артистка РСФСР Вера Городовская, заслужен- Я 
ная артистка РСФСР Нина Чеканова, лауреат международных конкурсов Алек- Я 
Сандр Цыганков, лауреат всероссийского конкурса Светлана Данильян. Я

Начало: 23 декабря — в 19 час. 30 мин.; 24 декабря — в 15 и 19 час. 30 мин.;
25 декабря — 19 час. 30 мин. ■ ■ ■ ■ - 5

Е Билеты продаются в кассах дворца с 11 до 20 часов ежедневно. §
Принимаются коллективные заявки по телефонам: 4-81-35, 4-47-77. §
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18 декабря — Концертный зал филармонии
19 декабря — Дом культуры ТЭМЗа (для слушателей 

Школ- коммунистического труда).
Университет музыкальной '.культуры

Союза композиторов СССР 
«В. И. Ленин и М5гзыкальная культура»

(Первое занятие из цикла «Музыка в ж ид ни общества»). 
Концерт-лекция Т"Ц•V

Ведет член Союза композиторов СССР музыковед 
Алла ПРОНИНА.

В концерте принимают участие ведущие солисты Мос-. 
ковской государственной филармонии.

Начало — в 19 часов.

Ё Э Т н Ш З
17 декабря. «К о т  в сапогах» 

-  12. «Ж е н и ть б а »  —  19-30.

17 декабря. Эстрадная про
грамма « С  песней по жизни» 
— 14, 17, 20.

18 декабря. «Деревенский 
де текти в »  — 19, 21.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Служ е бны й  роман» (две 
серии) —  3-40, 12-30,- 15-20, 13,
20- 50. «Аленький, цветочек» —  
11-10.

18 декабря, « Т р а к т и р  на 
П я тн и ц к о й »  —  9, 11, 13, 15,
17, 19, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
«Торговцы  смертью» (две 

серии) —  8-30, 11, 13-30, 16,
18-30, 21. «Л и сы  А л я с к и »  —  
8-35. 10-30. 12-25, 14-20, 16-15,
18-10, 20-05. 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Л и сы  А л я с к и »  —  9. 10-50,

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20.
21- 50. «Долгое возвращение»
—  8-50. 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. М ультсборннк 
№ 74 —  10-30.

13 декабря. «И гр а  без ничь
ей» —  9, 10-50, 12-40, 11-30,
16-20, 18-10, 20. 21-50. «Чело- 
век, которому везло» —  8-50, 
12, 13-40. 15-20, 17, 18-40. 20-20. 
22. М ультсборннк № 74 —
10-30.

«ПИОНЕР»
«М ама» —  9, 10-40. 12-20. 14, 

15-40. «О б о ч и н а »—  17-20, 19-20. 
21-20.

18 декабря. « М а у г л и »  —  9,
10-40. 12-20. 14, 15-40. «Обочи
на» —  17-20, 19-20. 21-20. 

имени И. ЧЕРНЫХ
«Ц е лу ю тс я  зори» —  9. 10-30, 

12, 13-30, 15, 16-30, 18, 19-30,21. 
«Прав о первой подписи» —  9, 
12-20. 14-10, 16, 17-40, 19:20,
21. «П ри клю чени я Н у к и »  —  
10-40.

18 декабря. «Долгое возвра
щение» —  9, 10-40, 12-20, 14-10, 
16, 17-40. 19-20, 21. «Сюда не 
залетают чайни» —  9, 12-30
14-20, 16-10, 18, 19-45. 21-30.'
«Меняю  собаку на паровоз» —  
10-50.

«СИБИРЯК»
«Ф е р ди н а н д »  —  9-20. «Ве н

детта по-корсикански» —  11,
12-40, 14-20, 16. 17-40, 19-20,
21.

18 декабря. Мультсборннк 
№ 76 —  9-20. «Наконец-то мы 
понимаем др уг  др у га »  —  11,
12-40. 14-20. 16. 17-40. 19-20, 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Больш ее космическое путе
шествие» —  11. 13. 15. «Когда 
рядом мужчина» —  17. 19, 21,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Та й н а  племени харабаТ» —
17. 19..
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

«С тр о га я  мужская ж и знь »  —
17, 19. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
« Ф р о н т  за линией фронта»

-  14, 17.
18 декабря. «Последний вы

с тр е л»  —  17, 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Мой ласковый н нежный 

зве рь»—  15. 16-50, 18-40. 20-30.
18 декабря. « Х и р у р г и »  —  

15. 16-50. 18-40, 20-30.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Р озы гры ш » —  14. «Ш а х

королеве б р и ллиа нтов »  —  16,
18. 20.

18 декабря.. «О тблеск  в воде»
-  15. -18. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

«С традани я молодого Верте- 
ра» —  19. 21. «Алпам ы с идет 
в ш к о л у »  —  17-30.

ПРИ УСТРОЙСТВЕ НОВОГОДНИХ ЕЛОК 
СОБЛЮДАЙТЕ ПРАВИЛА ПОЖАРНОЙ 

БЕЗОПАСНОСТИ
ПОМНИТЕ:
Елка устанавливается на устойчивом основании вдалр 

от приборов отопления; ветки и верхушка елки не дол
жны касаться потолка и стен; освещение елок разре
шается только электрическое, с мощностью каждой 
электрической лампочки не более 12 ватт; при отсутствии 
в здании электричества елка устраивается в дневное 
время; помещение, где устраивается елка, обеспечивается 
необходимым количеством первичных средств пожаро
тушения (огнетушителями, ведрами с водой, ящиком с 
песком и лопатами); в общественных зданиях елка уста
навливается не выше второго этажа, помещение должно 
иметь не менее двух выходов на улицу. При устройстве 
елок в детских, учебных, лечебных и других обществен
ных зданиях необходимо получить разрешение в пожар
ной охране.

ВОСПРЕЩАЕТСЯ;
Освещать елки свечами, украшать их игрушками из 

целлулоида, бумаги, ваты, не . пропитанной огнезащит
ным составом, и другими воспламеняющимися материа
лами; зажигать фейерверки и бенгальские огни; пользо
ваться хлопушками, одевать участников праздника в бу
мажные и ватные костюмы, не пропитанные огнезащит
ным составом (пропитка производится по адресу: 
г. Томск, ул. Яковлева, 29; в районах области. — район
ными добровольными пожарными обществами).

Ответственность за соблюдение противопожарных пра
вил возлагается на руководителей предприятий, учреж
дений, общественных организаций.
Отдел пожарной охраны УВД Томского облисполкома.

Томское областное добровольное пожарное общество.

Томской ГРЭС-П требуют
ся рабочие по разгрузке 
топлива, средний заработок 
— 250 рублей в месяц; мото
ристы топливоподачи ' (де
вушки и женщины не моло
же 18 лет), средний зарабо
ток — 160 рублей в месяц; 
слесари по ремонту топли

воподачи, средний заработок 
— 200 рублей в месяц.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по трудо
устройству, или ул. Шевчен
ко, 44, в отдел кадров Том
ской ГРЭС-11, телефон 
993-445.

Педагогический коллек
тив школы № 8 г. Томска 
выражает соболезнование 
учителю французского язы
ка Т. И. Бузовой по поводу 
смерти ее матери 

Т О М Б Е Р Г
Галины Николаевны.
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